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КХЛ как организация 
 

Как КХЛ зарабатывает сама и (в чем-то) мешает клубам зарабатывать 
(By.tribuna.com/tribuna) 
Для многих из нас КХЛ - это всего лишь лига, которая обеспечивает проведение 
собственного чемпионата. Но такое восприятие КХЛ является неполным и 
неточным. 

перейти к статье 

Узбекистан рвется в Континентальную лигу и на международную арену 
(Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Рассказываем, почему хоккей и Средняя Азия не так уж далеки друг от друга. 

перейти к статье 

Валерий Каменский: "Забудьте о канадских площадках - их уже нет!" 
(Russia-hockey.ru) 
О решении ИИХФ перевести чемпионаты мира на малый формат льда - экс-
форвард ЦСКА и сборной СССР, вице-президент КХЛ по развитию, участник 
Тройного золотого клуба, для Russia-Hockey.ru. 

перейти к статье 

Дочерняя компания "Норникеля" купила 40% акций ХК "Йокерит" 
(Интерфакс) 
Финский клуб Континентальной хоккейной лиги "Йокерит" объявил о покупке 
дочерней компанией "Норильского никеля" Harjavalta Oy 40 процентов акций ХК. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Анисимов - о Черенкове: печально, что профессионалы своего дела 
уходят так рано (Чемпионат.com) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов прокомментировал новость о кончине 
бывшего судьи Александра Черенкова который умер на 53-м году жизни.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

10 звездных игроков КХЛ без контрактов (Бизнес Online (business-
gazeta.ru)) 
Скоро начнутся тренировочные сборы, а они без команд. 

перейти к статье 

Лучшее, что было в КХЛ. Чего теперь ждать от битвы "Ак Барса" и 
"Салавата"? (Чемпионат.com) 
В Казани перестройка, а в Уфе сохранили костяк и сделали ставку на молодого 
тренера. Сохранится ли интрига в "зеленом дерби"? 



 

 

перейти к статье 

Александр Курносов: "Мы два раза улучшали предложение по новому 
контракту Сергеева" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Александр Курносов 
прокомментировал ход переговоров с защитником Артемом Сергеевым.  

перейти к статье 

"Автомобилист" утвердил план подготовки к новому сезону КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Стал известен план предсезонной подготовки "Автомобилиста", информирует 
пресс-служба уральского клуба в "Твиттере".  

перейти к статье 

"Локомотив" подписал контракт со Свитовым. Это правильно, он очень 
нужен Ярославлю (Советский спорт) 
Свитов будет заниматься воспитанием молодежи.  

перейти к статье 

В "Динамо" до сих пор идет борьба за власть. Нет ни состава команды, ни 
главного тренера (Sport24.ru) 
Никто не знает, что завтра будет с московским клубом.  

перейти к статье 

Новичок "Динамо" Петерссон признался, что всегда хотел играть в Москве 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий Андре Петерссон, который вчера, 16 июня, подписал однолетний 
контракт с московским "Динамо", в интервью клубной пресс-службе признался, 
что в прошлые годы вел переговоры со столичной командой.  

перейти к статье 

Почему "Барыс" не сохранил своих лидеров? Озвучена главная причина 
(Sports.kz) 
Казахстанский "Барыс" по окончанию минувшего сезона официально покинули 
лидеры команды по статистическим показателям канадские нападающие Мэттью 
Фрэттин и Патрис Кормье, а также швед Андре Петерссон.  

перейти к статье 

Шиянов - о возвращении в Россию: важно, что буду на виду у тренеров 
молодежки (Чемпионат.com) 
Новоиспеченный голкипер "Витязя" Тимур Шиянов рассказал о причинах, 
побудивших его вернуться в Россию. В возрасте 10 лет хоккеист уехал в 
Швейцарию.  

перейти к статье 

Грабовский: с игровой карьерой закончил, но сидеть дома не лучший 
вариант (Чемпионат.com) 
Михаил Грабовский поделился эмоциями после назначения на пост ассистента 
главного тренера минского "Динамо".  

перейти к статье 

Утвержден план предсезонной подготовки "Адмирала" (Чемпионат.com) 



 

 

"Адмирал" утвердил план подготовки к новому сезону, сообщает пресс-служба 
дальневосточного клуба в "Твиттере".  

перейти к статье 

Обзор дня: Трагедия в хоккейном мире. Известный судья умер во время 
тренировки (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня от Шевченко. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Казанская революция и усиление "Металлурга". Как ведут себя на рынке 
клубы Востока (Allhockey (allhockey.ru)) 
Чемпион мира во Владивостоке, Дацюк в родном городе и бывший партнер 
Кучерова по "Тампе" в "Куньлуне" - в следующем сезоне на Востоке будет 
интересно! 

перейти к статье 

Нападающий Денис Кокарев подписал контракт со "Спартаком" 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Денис Кокарев пополнил состав "Спартака". По информации 
официального сайта красно-белых, односторонний контракт форварда 
рассчитан до 30 апреля 2020 года.  

перейти к статье 

"Барыс" подал запрос о расторжении контракта с Граховиной 
(Чемпионат.com) 
Президент "Барыса" Борис Иванищев сообщил о решении клуба расторгнуть 
контракт с чешским голкипером Домиником Граховиной и рассказал о ситуации с 
вратарями в команде. 

перейти к статье 

"Адмирал" заключил пробный контракт с нападающим Бакошем 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Адмирал" заключил пробное соглашение со словацким 
нападающим Мартином Бакошем. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Инсайдер TSN поставил Подколзина на 8-е место в прогнозе на драфт НХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Инсайдер TSN поставил Подколзина на 8-е место в прогнозе на драфт НХЛ. 

перейти к статье 

Разное 
 

Толчинский: сходил с Кубком Гагарина в баню, но обошлось без экстрима 
(Чемпионат.com) 
Нападающий ЦСКА Сергей Толчинский рассказал, как провел время с Кубком 
Гагарина. Трофей перешел в распоряжение форварда на три дня.  

перейти к статье 



 

 

Московское "Динамо" может выпустить объединенные абонементы на 
хоккей и футбол (Allhockey (allhockey.ru)) 
Московский ХК "Динамо" предложил болельщикам идею выпуска объединенных 
абонементов на матчи хоккейной и футбольной команд "бело-голубых". 

перейти к статье 

"Трактор" лишил городскую думу Челябинска VIP-ложи на арене 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Городская дума Челябинска лишилась VIP-ложи в ледовой арене "Трактор". На 
весь будущий сезон ложу выкупил бизнесмен Валерий Бондаренко. Эту 
информацию подтвердил директор хоккейного клуба "Трактор" Борис Видгоф. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Как КХЛ зарабатывает сама и (в чем-то) мешает клубам зарабатывать 
(By.tribuna.com/tribuna, Минск, 17 июня 2019) 
За баталиями спортивного и медийного формата (начиная, например, от 
непопадания в плей-офф минского "Динамо" в прошлом сезоне и заканчивая 
объявлением нового главного тренера минчан) мы зачастую упускаем фигуру 
КХЛ - Континентальной Хоккейной Лиги. Для многих из нас КХЛ - это всего лишь 
лига, которая обеспечивает проведение собственного чемпионата. Но такое 
восприятие КХЛ является неполным и неточным. 
КХЛ - это холдинг, то есть объединение юридических лиц. В этот холдинг входит 
четыре юридических лица: 
1. Общество с ограниченной ответственностью "Континентальная хоккейная 
лига" (ООО "КХЛ"), 
2. Автономная некоммерческая организация "Континентальная хоккейная лига" 
(АНО "КХЛ"), которой Федерация хоккея России по договору передала права (до 
31 апреля 2021 года, кстати) на проведение Чемпионата России по хоккею. 
Поэтому, фактически, Чемпионат КХЛ - это Открытый Чемпионат России по 
хоккею. 
3. Общество с ограниченной ответственностью "КХЛ-Маркетинг" (ООО "КХЛ-
Маркетинг"), которое осуществляет реализацию комплекса вещательных и 
коммерческих прав и услуг, относящихся к Чемпионату КХЛ. 
и, наконец, 4. Ассоциация "Молодежная хоккейная лига", которая проводит 
Чемпионат России по хоккею среди молодежных команд (то есть МХЛ). 
Чуть более подробно остановимся на ООО "КХЛ". 
У ООО "КХЛ", есть учредители, в количестве 16 юридических лиц. Любопытно, 
что одним из них является минское "Динамо" с долей в уставном фонде КХЛ в 
размере 2.94 процентов. 
С остальными учредителями вы можете ознакомится на картинке. Заметим, что 
в 2018 году суд признал АНО ОХК "Динамо" банкротом, соответственно, скоро в 
реестре учредителей должно появиться (или уже появилось) другое лицо. 
Как традиционное юридическое лицо, КХЛ имеет возможность зарабатывания 
денег. Вернемся к скрину отчета о деятельности КХЛ, составленным аудиторской 
фирмой Ernst and Young, который (скрин) мы уже публиковали в одном из наших 
предыдущих постов. 
Но теперь нас интересует правая часть скрина, то есть доходы КХЛ. Можно 
заметить, что существенную долю от всех доходов КХЛ составляют поступления 
от коммерческих спонсоров. 
Если разбирать структуру именно коммерческих доходов КХЛ, то перед глазами 
предстает такая картина. 
Видно, что более половины коммерческих доходов составляют поступления от 
спонсоров, а также рекламы. 
Как следует из скрина №1, в сезоне 2017-2018 КХЛ заработала около 3,05 
миллиардов российских рублей, что эквивалентно (на 2018 год) почти 54 
миллионам долларов. Спонсоры и реклама принесли КХЛ почти 1.2 миллиарда 
рублей (21 миллион долларов). 
Это отличные цифры, иллюстрирующие, что КХЛ развивается не только в 
спортивно-географическом, но и в финансовом аспекте. 
Но все так радужно. 



 

 

Есть ситуации, когда доходы КХЛ неприятно "бьют" по попыткам клубов КХЛ 
зарабатывать. В чем это выражется? 
Во-первых, в соответствии с п. 1.6 Регламента КХЛ по маркетингу и 
коммуникациям: "КХЛ привлекает спонсоров (партнеров, рекламодателей) 
Чемпионата, а также резервирует любые товарные категории с целью 
обеспечения эксклюзивности привлеченных спонсоров (партнеров, 
рекламодателей) в их товарных категориях.  
Для обеспечения настоящего положения КХЛ не позднее чем за 2 месяца до 
начала Чемпионата направляет в Клубы информационное письмо с перечнем 
зарезервированных за КХЛ товарных категорий, а также согласовывает 
товарные категории, места размещения и внешний вид рекламных материалов 
спонсоров (партнеров, рекламодателей) Клубов во время проведения 
"домашних" Матчей с правом отказать в согласовании спонсоров (партнеров, 
рекламодателей) Клуба при пересечении по товарным категориям, 
зарезервированным за КХЛ."  
Соответственно, " клуб обязан не заключать договоры с компаниями, имеющими 
пересечения по зарезервированным за КХЛ товарным категориям, условия 
которых предполагают предоставление компании права прямо или косвенно 
ассоциироваться с Клубом; 
А также, клуб обязан "не допускать размещения каких-либо аудио-, видео-, 
печатных и иных рекламных материалов спонсоров (партнеров, 
рекламодателей) Клуба и/или рекламных материалов третьих лиц, имеющих 
пересечения по зарезервированным за КХЛ товарным категориям." 
Что такое товарная категория? Товарная категория - это группа товаров, которые 
для покупателя воспринимаются как взаимосвязанные и взаимозаменяемые. 
Например, существуют товарные категории "Напитки", "Ноутбуки" и так далее. 
Налицо существенное препятствие попыткам клубов зарабатывать на 
заключении спонсорских и рекламных контрактов. 
Как это происходит на практике? Очень просто. Одними из основных спонсоров 
КХЛ являются (как это видно на картинке, предваряющей данный пост) сотовый 
оператор "Мегафон" и страховая компания "СОГАЗ" (которая к тому же, является 
генеральным партнером КХЛ). Для нас очевидно, что на территории Республики 
Беларусь (как минимум напрямую) эти компании не действуют. Но, в 
соответствии с вышеуказанным пунктом Регламента, минское "Динамо" не имеет 
права договориться с белорусской страховой компанией, вроде "Белгосстраха" и 
с оператором мобильной связи, вроде Velcom/A1 и получить хоть какие-то деньги 
от спонсорства или рекламы. 
Более того, при всем уважении к "Беларуськалию", реклама страховых компаний 
и операторов мобильной связи намного практичнее и имеет больше смысла, чем 
реклама калийного предприятия. 
Более того, "СОГАЗ" и "Мегафон" занимают чуть ли не лучшие с коммерческой 
точки зрения места на бортах, льду и форме хоккеистов, что видно на нескольких 
следующих фотографиях: 
Приведем также часть резонансного интервью экс-генерального директора 
минского "Динамо" Алексея Торбина (датировано 2012 годом, но по-прежнему 
актуально): 
"На матчах у нас рекламируются те же "Мегафон" и "СОГАЗ", которые на 
территории нашей страны не действуют, однако рекламировать других сотовых 
операторов или страховые компании нам нельзя. Мы бы на этом заработали, но 
нас ограничивают. Не вижу в этом логики. Если лига пересмотрит эти вопросы, 
это значительно упростит для клубов систему зарабатывания.  



 

 

Хотелось бы, чтобы было меньше навязываний спонсорских пакетов со стороны 
лиги. Понимаю, у КХЛ есть свои расходы - судейство, управленческий аппарат, 
но мы ведь платим большие взносы. А КХЛ-ТВ может уже и само зарабатывать - 
на той же рекламе. Хотелось бы, чтобы нам давали больше зарабатывать. Ведь 
мы тоже участники процесса: как видите, посещаемость и заинтересованность 
постоянно растет, мы привлекаем людей, чтобы они приходили на хоккей, 
интересовались им. Хотя есть много других видов развлечений, видов спорта - 
тот же футбол. И мы должны конкурировать, а для этого КХЛ-Маркетинг мог бы 
идти на определенные льготы для клубов." 
Сколько обычно КХЛ резервирует товарных категорий для своих целей? К 
сожалению, в открытом доступе нет актуальной информации, какие категории 
были зарезервированы КХЛ в 2018-м году (как указывалось выше, письмо с 
данной информацией КХЛ высылает напрямую клубам). Но, на 2015-й год КХЛ 
резервировала следующие категории: автомобильные бренды, страховые 
компании, сотовая связь и телекоммуникации, фототехника и линзы, моторные 
масла. 
В настоящее время ситуация несколько изменилась, например ушел "Шевроле" 
как один из основных партнеров КХЛ (в категории автомобильные бренды), но 
тенденция остается прежней. По некоторым источникам, в настоящее время 
также за КХЛ зарезервированы пять категорий, можете ознакомиться со списком 
партнеров КХЛ и угадать, кто это. 
И еще немного по резервированию. Согласно статье 4 Регламента по 
маркетингу: " клуб обязан за свой счет обеспечивать надлежащий монтаж 
предоставленных КХЛ рекламных материалов и информации о спонсорах 
Чемпионата на льду, бортах, защитных стеклах, заливочных машинах, иных 
местах на арене."  
Также, "клуб обязан обеспечивать предоставление спонсорам (не своим 
спонсорам, а партнерам, рекламодателям Чемпионата, то есть партнерам КХЛ), 
а также иным лицам, указанным КХЛ, билетов на Матч в следующем количестве: 
25 входных билетов стандартной категории, 50 входных билетов улучшенной 
категории, 50 входных билетов категории VIP, одну VIP-ложу (в случае, если 
ложа не предусмотрена проектом арены - дополнительно 10 входных билетов 
категории VIP), 10 пропусков на охраняемую автостоянку арены." 
Это все мелочи, но мелочи не очень приятные для клуба. 
Во-вторых, существует проблема с использованием товарного знака КХЛ. Вот 
этого: 
Как указывается в нескольких источниках, КХЛ за использование своего 
товарного знака просит довольно большие деньги, поэтому зачастую клубы, при 
выпуске своего мерча, стараются сэкономить и не размещать товарный знак КХЛ 
на бейсболках, джерси, шарфах и так далее. 
В НХЛ же все по-другому. Как отмечает "Чемпионат", в том случае если на 
футболке клуба изображен логотип лиги и клуба, то деньги отчисляются и тем, и 
другим. При этом никаких прав на использование изображения приобретать не 
требуется. Отчисления - исключительно с продаж." 
Просто сравните джерси в фан-шопе минского "Динамо": 
И фан-шопе клуба НХЛ "Даллас Старз": 
На отечественном варианте лого лиги нет, на зарубежном - есть и джерси сразу 
становится интереснее. 
В-третьих, так до конца не решен вопрос о доходах клубов от ТВ-трансляций. Как 
отмечается, в НХЛ доходы от телевидения составляют около 70 процентов от 
общего бюджета клубов. В КХЛ все намного сложнее и печальнее. 



 

 

Для начала заметим, что долгое время (до сезона 2014-2015) клубы КХЛ вообще 
не получали денег (в том числе доходов от телеправ) от КХЛ.  
По итогам сезона 2017-2018 КХЛ распределила между клубами около 400 
миллионов рублей (это около 7 миллионов долларов), из которых почти 350 
миллионов рублей (чуть больше 6 миллионов долларов) - это доходы от 
реализации ТВ-прав. Эти деньги распределялись по следующему принципу: 
Минское "Динамо", например, получило за сезон 17-18 от продажи ТВ-прав 7.5 
миллионов рублей (или чуть больше 130.000 долларов) рублей, а всего от лиги - 
около 10 миллионов рублей (чуть меньше 180.000 долларов). Это сущие копейки, 
которыми можно покрыть лишь зарплату четырех белорусских хоккеистов, 
которые согласились играть за "Динамо" за кхловскую "минималку" (ребят вроде 
Желнеровского). И останется еще на мешок шайб. 
Для сравнения, "Ак Барс" получил от лиги за тот же сезон больше всех - около 
45 миллионов рублей (почти 800.000 долларов), но это все равно немного. 
Разумеется, доходы от ТВ-прав сильно завязаны на общей рыночной ситуации в 
странах, где есть участники КХЛ. Но в любом случае, что-то нужно менять, 
потому что в настоящее время на ТВ-правах "Динамо" зарабатывает меньше 10 
процентов от своих доходов в КХЛ. 
Резюмируя, КХЛ - одна из самых зрелищных лиг, которые существуют на 
постсоветском пространстве. Однако, очевидно, что вышеуказанные недостатки 
лиги необходимо устранять. 
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К заголовкам сообщений 

Узбекистан рвется в Континентальную лигу и на международную арену 
(Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 17 июня 2019) 
Рассказываем, почему хоккей и Средняя Азия не так уж далеки друг от друга 
В конце мая Высшая хоккейная лига объявила, что принимает в свои ряды 
очередные команды, две из которых - азиатские. Места в обновленной ВХЛ 
получили нижегородское "Торпедо-Горький" и тверское "Динамо", кроме того, 
казахстанский "Номад" стал третьим представителем этой страны в лиге. Но, 
пожалуй, самым любопытным "новобранцем" оказался ташкентский "Хумо", 
который создали, что называется, с нуля и с прицелом на скорое повышение в 
классе, то есть выход в КХЛ. Ташкентцы уже отстроили новенькую "Humo-Arena" 
на 12 500 зрителей и основательно приготовились возрождать в стране этот не 
чуждый ей вид спорта. "Реальное время" рассказывает о том, какие шаги 
предпринял Узбекистан, чтобы вернуться в "большой хоккей", и нужно ли это 
самой КХЛ.  
Узбекистан учел ошибки китайцев 
Узбекистан стал четвертой страной, представленной во второй по значению 
российской лиге - Высшей, подтолкнув к переходу на систему деления на 
конференции и дивизионы. Однако узбекские спортивные функционеры вовсе не 
собираются засиживаться в ВХЛ и уже обозначили свои претензии на вступление 
в Континентальную лигу. Ташкентский "Хумо", по их мысли, переберется в нее в 
2022 году, когда в КХЛ, возможно, появится отдельный Азиатский дивизион. А 
пока команда будет проходить период становления в лиге классом ниже.  
И если рассматривать такой подход с менеджерской точки зрения, то это 
решение выглядит вполне разумно и справедливо. Узбекская сторона, в отличие 
от китайцев, не рвется в КХЛ, толком еще не зная, где и "кем" она будет играть, 
а работает по последовательному многоступенчатому плану: стадион - 
внутренний чемпионат - команда ВХЛ - команда КХЛ.  
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Ведь когда создавался "Куньлунь" (пекинский он или уже шанхайский, так до сих 
пор и не ясно), китайская сторона принялась формировать состав команды лишь 
в начале лета 2016 года, а уже в июле "драконы" приняли участие в 
предсезонном турнире на Кубке президента Казахстана. На скорую руку команду 
под руководством Владимира Юрзинова-младшего слепить удалось, но уже 
вскоре у "Куньлуня" возникли проблемы с пекинской ареной LeSports Center - 
оказалось, что график стадиона уже расписан под другие мероприятия на год 
вперед и хоккей в него не укладывается. Команде пришлось уехать играть в 
Шанхай. Не говоря уже о таких "мелочах", как маркетинговая или хотя бы 
информационная работа, из-за отсутствия которой "Куньлунь" играл порой при 
нескольких сотнях зрителей. 
В Узбекистане же решили возрождать хоккей более прагматичным способом. 
Сначала создали внутренний чемпионат из четырех клубов, который проводился 
в течение трех месяцев на льду одного из развлекательных центров столицы. 
Именно при условии наличия первенства страны из четырех клубов, 
проводящегося не менее 3 лет, страна может заявлять свою сборную на 
чемпионат мира низшего третьего дивизиона. Такие планы у узбекистанцев в 
приоритете - создать сборную и бороться на международной арене. При этом в 
столице была отстроена вышеупомянутая современная ледовая арена, и вот 
теперь там создан клуб "Хумо", уже заявленный в ВХЛ.  
"Что касается состава, то сейчас идет просмотр игроков, которые участвуют во 
внутреннем чемпионате. Возможно, кто-то из этих ребят сможет попасть в новый 
клуб. Уровень ВХЛ высокий, и требования тоже высокие. Тренеры и специалисты 
сейчас рассматривают кандидатуры", - сообщил первый вице-президент 
федерации хоккея Узбекистана Бахадыр Гафуров в день открытия ледового 
дворца.  
Руководство нового клуба уже бросило в интернете клич - откликнуться всем 
хоккеистам с узбекскими корнями или уроженцам этой страны. Тем самым 
планируется набрать костяк из местных хоккеистов, играющих ныне в других 
странах.  
Так ли нужен Узбекистан Континентальной лиге? 
С другой стороны, даже несмотря на хоккейное прошлое узбекской столицы (о 
котором мы еще расскажем), говорить о взрыве интереса к игре с первых дней 
здесь не стоит. Все-таки хоккей в Ташкенте просуществовал не так уж и долго, 
да и умер бесславно, уже через 17 лет после основания команды.  
В руководстве КХЛ, правда, ссылаются на опыт НХЛ - мол, в солнечной Флориде 
тоже не сразу хоккей прижился, зато теперь!  
 - Глупо сравнивать Узбекистан с США, но НХЛ когда-то пополнилась командой 
из Флориды, абсолютно нехоккейного региона, - рассказывал Metro вице-
президент КХЛ Виталий Прохоров. - В результате местная "Тампа" стала 
легендой всей энхаэловской истории, билеты на матчи не купить! Узбекистану 
есть у кого учиться - рядом великая страна в этом виде спорта. Имею в виду 
Россию. Мы готовы помогать и кадрами, и всеми институтами.  
Все это, конечно, здорово, вот только господин Прохоров тактично умолчал, что 
во Флориде вообще-то две команды НХЛ. И если "Тампа" действительно 
завоевала популярность - благодаря ее владельцу Джеффу Винику, который 
вложил в нее не только душу, но и все свои средства, то история "Флориды 
Пантерс" куда печальнее. На сегодня это самая малопосещаемая команда в 
НХЛ, трибуны там пустовали даже в бытность в команде такой суперзвезды, как 
Павел Буре. 
Трудно представить, что в Ташкенте будет такой же уровень маркетинга, как в 
Тампа-Бэй. Все-таки "Хумо" - игрушка скорее государственная, чем частная.  



 

 

Ташкент знаком с хоккеем не понаслышке 
Восприятие вести о том, что в КХЛ появится клуб из жаркого Узбекистана, может 
быть разным - прежде всего, в зависимости от возраста комментаторов. Людям 
моложе 40 эта новость покажется смешной.  
Тем более что Континентальная лига уже "обожглась" на Астане (Нур-Султане), 
где "Барыс" тоже создавали с нуля по прихоти местных властей, а большой 
популярности у хоккея в городе как не было, так и нет. В Казахстане традиционно 
хоккейными были другие города - Усть-Каменогорск и Караганда.  
В России тоже возникали хоккейные клубы в южных городах - Краснодаре, 
Ростове-на-Дону, Сочи. К этому со временем привыкли, но справедливости ради 
надо сказать, что первым городом, где не бывает зимы, но появился хоккей, стал 
именно Ташкент. 
В 1971 году в столице Узбекистана был построен ледовый дворец "Юбилейный". 
Его открытие отметили проведением турнира на Кубок Узбекской ССР и призы 
газет "Правда Востока" и "Советский Узбекистан". В качестве участников турнира 
были приглашены столичные ЦСКА (чемпион 1970 года) и "Спартак" (чемпион 
1969 года), а также воскресенский "Химик" и горьковское "Торпедо". Посмотреть 
на эти диковины собирался полный дворец. После этого встал вопрос о создании 
собственной хоккейной команды.  
Таким образом Ташкент, до того известный как "город хлебный", стал городом 
хоккейным. А Узбекистан попал в Книгу рекордов Гиннесса как самая южная 
страна мира, развивающая этот вид спорта. Лидером ташкентского "Спартака" 
стал бывший игрок московского "Динамо" Александр Сакеев, ранее 
привлекавшийся к играм за сборную страны. Блистал здесь воспитанник ЦСКА 
Александр Смолин, заканчивал карьеру будущий тренер "Крыльев Советов" 
Александр Зарубин. Среди прочих в Ташкенте поиграл и Александр Стеблин, 
будущий президент Федерации хоккея России.  
Из "мяса" в "строители" 
В 1976 году первую лигу чемпионата СССР пополнили два новичка. Одна 
команда туда вернулась - это был казанский СК им. Урицкого, а другая 
готовилась дебютировать. Дебютантом был ташкентский "Бинокор", в переводе 
на русский - "Строитель" (так переименовали "Спартак"). Сакеева к тому моменту 
в команде не было, он погиб под колесами поезда.  
"Бинокор" набрал в своей зоне 79 очков, "урицкие" - 75, казанская команда стала 
в том сезоне чемпионом РСФСР. Тогда этот чемпионат разыгрывался среди 
команд второй лиги, и СК им. Урицкого переиграл в финале СКА из 
Новосибирска, финишировавший на "Востоке" сразу вслед за "Бинокором".  
Впрочем, успехи ташкентцев объяснялись очень просто. Тренером команды стал 
Василий Бастерс из Новосибирска, приведший с собой 10 бывших новосибирцев. 
Помимо них, в команде солировали бомбардиры Ренат Баймухаметов и Фегим 
Голятдинов. В 1978 году "Бинокор" стал четвертым в первой лиге. Тогда "узбеки" 
опередили и "Сибирь", и СК им. Урицкого, откуда набирали, в частности, троих 
казанцев: голкипера Рашида Гуляева, а также Сергея Ларичева и Юрия Саврана. 
Какое-то время за "Бинокор" играл и Виктор Нечаев, первый советский хоккеист, 
проведший в НХЛ официальные матчи за "Лос-Анджелес Кингз".  
Узбекский хоккей глазами казанских "урицких"  
Поездки в Ташкент во времена СССР хоккеисты вспоминали с особым 
удовольствием. Чтобы понять его, представьте, что вы посреди зимы 
отправились в недельный отпуск в жаркие страны. Вот защитник СК им. Урицкого 
Равиль Фазлеев так и представил три своих визита в столицу Узбекистана. 



 

 

 - Особенно шоколадно было, когда у нас были сдвоенные поездки в Ташкент и 
Алма-Ату, столицу Казахстана, команда которой "Енбек" также поиграла в первой 
лиге, - вспоминал Фазлеев.  
 - Причем хоккейные воспоминания отходят на второй план. Да, в "Бинокоре" 
была хорошая банда, преимущественно из новосибирских, легко там не было, но 
зато вне хоккея это была сказка. Приезд, два дня на матч, день отдыха, переезд 
в Алма-Ату, снова двухдневные матчи, короче, неделю из зимы мы в тех сезонах 
отжимали. Походы на местные рынки, особенно Алайский, увеличивали 
грузоподъемность нашего самолета вдвое-втрое. Как он потом взлетал, ума не 
приложу. Это сейчас арбузами, дынями, фруктами зимой никого не удивишь, а 
тогда полеты в Ташкент были для нас сродни загранице. Плюс шмотки мы там 
набирали, снабжение Узбекистана было не чета нашему, казанскому, - 
резюмировал Фазлеев. 
Последняя поездка "урицких" в Ташкент пришлась на 1983 год, 27 - 28 декабря, 
когда казанцы обыграли "Бинокор" 5:4 и уступили 5:9. Всего за семь совместных 
сезонов "татары" и "узбеки" сыграли 28 матчей: 15-4-9. Проигранный со счетом 
5:9 матч в Ташкенте стали самым крупным поражением Казани и последним 
свиданием наших команд. 
Самый знаменитый игрок "Бинокора" Ринат Баймухаметов вспоминал о своем 
выступлении в Ташкенте: "Начальник команды мне лично звонил. Пообещал: 
приедешь - мы тебя сразу в три места устроим, будешь три зарплаты получать. 
"Шестьсот рублей тебе хватит?" Это, говорю, нормальный разговор. Кто ж от 
таких денег откажется? Плюс премии за победы. Первыми в Ташкент приехали 
москвичи из "Динамо", когда дворец открыли в 1971 году. Пешком всех 
обыгрывали. Потом они уехали, и в "Бинокор" стали набирать новых игроков. Вот 
так я туда и попал. В 75-м. В основном стали приезжать игроки из Сибири, с 
Урала. 
Отец ко мне приехал из Кургана, пришел на рынок, так там когда узнали, что 
Ринат Баймухаметов его сын, он с полными сумками оттуда ушел. Ни копейки не 
заплатив. Дыни, арбузы, виноград, гранаты таксисты сами домой привезли. Батя 
мой так удивлялся: хожу, говорит, как при коммунизме, ни за что платить не надо. 
А ему торговцы говорят: это ж наш главный бомбардир, как мы можем с вас 
деньги брать.  
Город из руин восстановили и успели отстроить заново. Центр во время 
землетрясения был полностью разрушен. И Ташкент тогда восстанавливала вся 
страна. Один район Россия строила, другой - Белоруссия, третий - Армения с 
Грузией. Почти полный дворец. Около пяти тысяч. Местные болели здорово. Как 
зашумят - аж стены тряслись".  
Все развалилось после смерти Рашидова 
После самого успешного сезона результаты "Бинокора" пошли на убыль. Причин 
этому несколько. Во-первых, селекция была уже не столь успешной, уходили 
лидеры. Баймухаметов добился приглашения в московский "Спартак", 
Голятдинов напоследок блеснул в алма-атинском "Енбеке", наряду с юным тогда 
Юрием Леоновым. На смену им приходили другие "легионеры" или, говоря 
терминами тех лет, "летуны". Более того, команду стали использовать как 
полигон для обкатки молодежи. Ташкентская команда становилась похожа на 
табор: меньше мастерства, жиже характер. Как пример, домашний матч 1981 
года с "Ижсталью", когда "Бинокор" был разгромлен 6:15, уступая после первых 
двух периодов 1:12(!).  
Хоккеисты жаловались на нехватку льда, поскольку в "Юбилейном" начала 
работу, причем успешную, школа фигурного катания. Фигурист Рашид Кадыркаев 
выбился в люди, став в пару с Еленой Квитченко и тренируясь у знаменитого 



 

 

семейного дуэта Тамары и Игоря Москвиных. Пример двукратного призера 
чемпионатов мира среди юниоров вдохновлял юных ташкентцев, а примеры 
хоккеистов - не очень. Хотя республиканское руководство старалось. Был 
построен тренировочный каток при "Юбилейном", а также введена в 
эксплуатацию учебно-тренировочная база, включающая в себя 
специализированные залы и игровые площадки, плавательный бассейн, медико-
биологический центр, гостиницу, столовую и другие объекты.  
Ударом по республиканскому хоккею стала смерть первого секретаря Узбекской 
ССР Шарафа Рашидова. Не секрет, что зарождение команды было связано с его 
желанием посоревноваться с соседями по Казахской ССР, где была знаменитая 
"Устинка" и сразу несколько команд послабее, ранга второй лиги. В футболе 
Узбекистан ("Пахтакор") в целом был успешнее Казахстана ("Кайрат"). Вот и 
родилось желание составить конкуренцию и в хоккее, и в семидесятые 
Узбекистан оказался успешнее Казахстана. Но со смертью Рашидова все 
изменилось к худшему. 
О роли личности в истории 
Вообще, если вдаваться в конспирологию, то может создаться ощущение, что со 
смертью Рашидова советский Узбекистан осиротел. Во всяком случае, в 
спортивном отношении. В конце октября 1983 года ушел из жизни Рашидов - и 
год спустя футбольный "Пахтакор" вылетел из высшей лиги, а "Бинокор" - из 
первой. В 1985 году из первой лиги вылетела "Звезда" из Джизака - родного 
городка Рашидова. В 1987 году потерял место в высшей лиге и баскетбольный 
"Университет", а в 1988-м - волейбольное "Динамо" (на следующий год 
вылетевшее еще и из первой лиги). В 1990 году "колокол прозвонил" по женской 
волейбольной команде "Автомобилист".  
В те годы Узбекистан дербанили в связи с "хлопковым делом". Расследовали так 
яро, что обвиняемые сели в тюрьму в одной стране, а вышли на свободу уже в 
другой. Следующему руководителю республики Инамжону Усманходжаеву было 
не до конкуренции с соседями. Результаты хоккейной команды становились все 
хуже, в том числе потому, что за один сезон коллектив покинули почти два 
десятка иногородних хоккеистов. Впервые за всю историю клуба в "Бинокоре" 
осталось всего пять приезжих игроков. Тут вспомнили, что более 15 лет в 
Ташкенте работает ДЮСШ, и ставка была сделана на своих воспитанников. 
Команду возглавили ее бывшие игроки Владимир Погорельский и Юрий 
Самохвалов, которые обновили состав. 
Невнимание политического руководства и слабость местной школы - вот две 
краеугольные причины развала узбекского хоккея. Хотя школа даже успела 
подготовить хоккеистов: сразу несколько игроков пополнили состав "Бинокора", 
а лучшие заиграли затем в других клубах.  

https://realnoevremya.ru/articles/142479-uzbekskiy-hokkey-rvetsya-v-khl-i-na-
chempionaty-mira 

К заголовкам сообщений 

Валерий Каменский: "Забудьте о канадских площадках - их уже нет!" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 18 июня 2019) 
О решении ИИХФ перевести чемпионаты мира на малый формат льда - экс-
форвард ЦСКА и сборной СССР, вице-президент КХЛ по развитию, участник 
Тройного золотого клуба, для Russia-Hockey.ru  
НЕКОТОРЫЕ ПЛЮСЫ СВОЕЙ ШКОЛЫ МЫ ПОТЕРЯЛИ ЕЩЕ НА СТЫКЕ ВЕКОВ  
- Многие ветераны советского хоккея ставят под сомнение план ИИХФ играть с 
2020 года на маленьких площадках. Интересно ваше мнение по этому вопросу - 
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и как прославленного чемпиона СССР, мира, Олимпиады, и как обладателя 
Кубка Стэнли.  
- Не вижу в этом решении Международной федерации ничего драматичного. 
Сделан шаг для унификации игры, причем в направлении тех площадок, на 
которой игра смотрится наиболее динамично и интересно. Сегодня зритель в 
мировом спорте определяет почти все, поэтому ИИХФ действует логично.  
- Старожилы опасаются, что мы потеряем наши традиции и школу - 
размашистого комбинационного хоккея.  
- Нужно признать, что какие-то свои плюсы мы потеряли еще на стыке веков. Во 
всяком случае в мое время, в восьмидесятые годы в нашем чемпионате был 
очень тонкий и техничный хоккей, с множеством комбинаций и индивидуальных 
обводок. Но уже в конце девяностых ситуация кардинально изменилась.  
На мой взгляд, сегодня в условиях больших площадок игра очень часто уходит в 
углы, где и застревает. Это минус прежде всего в плане зрелищности нашего 
вида спорта. Что касается школы, то мы ее не потеряем. Наоборот, новые 
скорости и уменьшенное пространство заставят хоккеистов по-новому думать и 
в новом направлении развивать свои профессиональные качества. Все это даст 
дополнительный импульс для прогресса.  
В БОСТОНЕ, ЧИКАГО И БАФФАЛО БОРТА ТРЕЩАЛИ  
- Но на канадских площадках проще играть в "бей - беги".  
- Забудьте о канадских площадках, их уже нет! Они остались в том времени, 
когда мы в начале девяностых годов уезжали за океан.  
До сих пор помню крошечные катки Баффало, Бостона или Чикаго, я подозреваю, 
с размерами не больше 58-59 метров на 25-26. Там за воротами практически не 
было места - и два хоккеиста просто не могли разъехаться. На этих аренах борта 
трещали - шел очень жесткий, силовой и прямолинейный хоккей, выгодный для 
бойцов. Действительно "бей - беги".  
С тех пор в НХЛ все изменилось. Я помню, как вводили в строй новые арены в 
таких канадских городах, как Калгари или Ванкувер. Вот там площадки были 
ближе скорее к финским, а их длина составляла 61 метр. Так что классические 
канадские арены остались в далеком прошлом. Как и прямолинейный стиль 
игры.  
ОПТИМАЛЬНЫЙ ФОРМАТ БЛИЖЕ К ФИНСКОМУ  
- В каком направлении в плане размеров площадок будет двигаться КХЛ?  
- На мой взгляд, изюминкой нашей Лиги является то, что мы имеем возможность 
наблюдать хоккей на аренах всех трех форматов - европейского, финского, 
североамериканского. Это дает хорошую динамику и всем хоккеистам, и Лиге в 
целом.  
Мне очень нравится телекартинка с дальневосточных матчей, которые 
проводятся в Хабаровске и Владивостоке на маленьких площадках. Игры там 
смотрятся очень хорошо, динамично, насыщенно. В то же время у нас в Москве 
все по классическим европейским стандартам, и хоккей тоже очень интересен.  
- Лично вам какой лед - европейский или канадский - в годы карьеры больше 
нравился?  
- В Квебеке, где я дебютировал в НХЛ, формат льда был ближе к финскому. 
Адаптация, безусловно, была, но скорее не к размерам площадки, а к стилю игры 
в той НХЛ. А вообще для любого мастера два-три метра в одну или другую 
сторону никакой роли не играют - привыкание идет очень быстро.  
- За какой формат проголосуете?  
- Возможно, оптимальный вариант ближе к финскому.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/kamensky_zabudte_o_can_ploshadkah_ih_uzhe_net/ 
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К заголовкам сообщений 

Дочерняя компания "Норникеля" купила 40% акций ХК "Йокерит" 
(Интерфакс, Москва, 17 июня 2019) 
Финский клуб Континентальной хоккейной лиги "Йокерит" объявил о покупке 
дочерней компанией "Норильского никеля" Harjavalta Oy 40 процентов акций ХК. 
"Мы очень рады, что крупная финская компания хочет активно поддерживать нас 
в ближайшие годы в КХЛ. Мы собираемся развивать наше сотрудничество с 
нашими финскими партнерами, а также стремимся найти новых местных 
партнеров, которые хотят поддержать развитие "Йокерита", - приводятся слова 
президента клуба Яри Курри. 
Сообщается, что по новой стратегии развития перед клубом поставлена задача 
стать топ-командой в КХЛ. 
В сезоне-2018/19 финский клуб дошел до четвертьфинальной серии Кубка 
Гагарина, где уступил по победам (2-4) московскому "Динамо".  

https://www.sport-interfax.ru/665504 
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К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Анисимов - о Черенкове: печально, что профессионалы своего дела 
уходят так рано (Чемпионат.com, Москва, 17 июня 2019) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов прокомментировал новость о кончине 
бывшего судьи Александра Черенкова который умер на 53-м году жизни.  
"К сожалению, мы потеряли большого друга, профессионала своего дела, 
который отдал свою жизнь хоккею. Он всегда делился опытом, помогал молодым 
арбитрам, на него всегда можно было положиться. Печально, что 
профессионалы такого уровня уходят так рано, он еще много мог бы сделать для 
хоккея и семьи", - приводит слова Анисимова официальный сайт КХЛ. 
Александр Робертович - судья международных соревнований, на протяжении 
многих лет работал в качестве главного судьи на матчах КХЛ. Он провел в лиге 
292 матча в качестве главного судьи. Черенков завершил карьеру арбитра в КХЛ 
по окончании сезона-2014/15. В последние годы Александр Робертович активно 
трудился на благо развития судейства федерации хоккея Москвы.  

https://www.championat.com/hockey/news-3783009-anisimov-o-cherenkove-
pechalno-chto-professionaly-svoego-dela-uhodjat-tak-rano.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

10 звездных игроков КХЛ без контрактов (Бизнес Online (business-
gazeta.ru), Казань, 17 июня 2019) 
Скоро начнутся тренировочные сборы, а они без команд 
В середине июня многие игроки выйдут из отпусков, чтобы начать 
самостоятельную подготовку к следующему сезону, а уже 10 июля им нужно быть 
в расположении команд для тренировочных сборов. Составы клубов КХЛ 
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укомплектованы на 90%, и в основном им требуются точечные усиления. При 
этом на рынке остается много игроков без контрактов. Среди них есть и звездные 
хоккеисты. 
ЖЕСТКИЙ ПОТОЛОК ЗАРПЛАТ БУДЕТ В КХЛ ЧЕРЕЗ СЕЗОН, НО РАБОТАЕТ 
УЖЕ СЕЙЧАС  
В КХЛ надвигается жесткий потолок зарплат - регламентированная верхняя 
граница платежной ведомости клуба. В сезоне 2020/21 она составит 900 млн 
рублей. Среди игроков без контрактов много возрастных парней. В большинстве 
случаев они хотят себе длительные контракты - минимум на два года. Команды 
с учетом надвигающегося потолка зарплат идти на такой риск не хотят. 
Мышление многих клубов меняется - они охотнее сделают ставку на молодых 
игроков, чем дадут долгосрочные контракты ветеранам. Не везде так, но 
тенденция прослеживается. Тем более зарплаты игроков до 2021 года в верхней 
границе зарплат не учитываются - еще один плюс в пользу ставки на молодежь. 
У того же "Локомотива" в минувшем сезоне была как минимум пятерка таких 
молодых хоккеистов в основном составе. 
Представляем топ-10 игроков КХЛ, которые сейчас без контрактов. 
АНТОН БУРДАСОВ  
Амплуа: нападающий. 
Возраст: 28 лет. 
Предыдущий клуб: "Салават Юлаев". 
Антон Бурдасов получил статус неограниченно свободного агента в КХЛ. У 
клубов нет прав на него - он сам может выбрать себе любой вариант 
продолжения карьеры. Но с трудоустройством в КХЛ у нападающего возникли 
проблемы из-за двух причин: высокие финансовые требования игрока и его 
возможный отъезд в НХЛ. 
По информации нашего издания, Бурдасов хочет получать в России больше 100 
млн рублей. В КХЛ он считается элитным форвардом, но даже ему сейчас не 
готовы платить такую зарплату. Опять же все из-за надвигающегося потолка 
зарплат. 
На 90% следующий сезон Антон проведет в НХЛ. Его новым клубом может стать 
"Флорида". Но есть нюанс - туда активно отправляют российскую звезду НХЛ 
Артемия Панарина. По сведениям "БИЗНЕС Online", "Флорида" подпишет 
контракт с Бурдасовым, только если не сможет взять Панарина. Никто не говорит 
о равноценной замене - в случае с Антоном клуб из Майами ничего не теряет. 
Они предложат россиянину контракт на $900 тыс., и если у Бурдасова ничего не 
получится, то "Флорида" почти ничем не рискует. 
ВЛАДИМИР ТКАЧЕВ  
Амплуа: нападающий. 
Возраст: 23 года. 
Предыдущий клуб: "Салават Юлаев". 
Несколько недель назад "Салават Юлаев" обменял Владимира Ткачева в СКА и 
получил взамен нападающего из НХЛ Никиту Сошникова. Ткачев со СКА контракт 
не подписал - у питерского клуба только права на игрока. Причина - возможный 
отъезд Владимира в НХЛ. 
Агент хоккеиста Шуми Бабаев (он же ведет и дела Бурдасова) еще 1 мая заявил, 
что Ткачев уедет за океан. Однако продвижения в этом вопросе до сих пор нет. 
Ясность наступит 1 июля, когда в НХЛ откроется трансферное окно. 
НАИЛЬ ЯКУПОВ  
Амплуа: нападающий. 
Возраст: 26 лет. 
Предыдущий клуб: СКА. 



 

 

Наиль Якупов тоже ждет открытия трансферного окна в НХЛ. По информации 
нашего издания, нападающий - прямой конкурент Бурдасова за место во 
"Флориде". Якупов в прошлом году вернулся из НХЛ в СКА и целенаправленно 
подписал с клубом только однолетний контракт. 
Первый номер драфта НХЛ-2012 собирается вернуться за океан и готов пойти 
даже на маленькие деньги. Но опять же все зависит от истории Панарина и 
"Флориды". Если у клуба из Майами не получится подписать российскую 
суперзвезду, то дальше он уже будет выбирать между Якуповым и Бурдасовым. 
Если "Флорида" сделает выбор в пользу Бурдасова, то Наиль, скорее всего, 
продлит контракт со СКА. 
АНДРЕЙ МАРКОВ  
Амплуа: защитник. 
Возраст : 40 лет. 
Предыдущий клуб : "Ак Барс". 
В недавнем интервью нашему изданию Андрей Марков заявил, что у него еще 
остаются силы на хоккей. По словам агента игрока, у Маркова есть несколько 
предложений: два - из НХЛ, один - из КХЛ. 
Скорее всего, следующий сезон будет последним в карьере звездного 
защитника. Будет ли он вообще - зависит от финансовых требований игрока. В 
России никто большую зарплату Маркову не предложит - опять же из-за потолка 
зарплат. В НХЛ хоккеист также получит минимальное соглашение. Но в случае с 
возвращением Андрея за океан финансовый вопрос вряд ли будет стоять на 
первом плане. Ему не хватает 10 игр до отметки в 1000 матчей в НХЛ. Будет 
красиво, если он выбьет эту цифру. 
ВЯЧЕСЛАВ ВОЙНОВ  
Амплуа: защитник. 
Возраст: 29 лет. 
Предыдущий клуб: СКА. 
У Вячеслава Войнова тяжелая ситуация. Он пропустил весь прошлый сезон в 
надежде вернуться в НХЛ. Напомним, в 2014 году лига дисквалифицировала 
игрока до 2020 года: Войнов был уличен в домашнем насилии в отношении своей 
жены Марты. В мае текущего года стало известно, что дисквалификация 
сокращена - он сможет вернуться в НХЛ в середине следующего сезона. 
Но куда? Большинство клубов не хочет видеть в своем составе российского 
защитника. Все из-за истории с Мартой. В КХЛ на Войнова претендовал 
"Автомобилист", который потом отказался от игрока, подписав Павла Дацюка. В 
России Вячеславу будет легко найти работу, если он согласится на адекватную 
зарплату. Никто не будет платить ему большие деньги после пропущенного 
сезона. Но, скорее всего, Войнов в России не останется и попытается вернуться 
за океан. Если не получится, то подобное грозит ему еще одним пропущенным 
сезоном. В 30 лет это катастрофа.  
АРТЕМ СЕРГЕЕВ  
Амплуа: защитник. 
Возраст: 26 лет. 
Предыдущий клуб: "Салават Юлаев". 
Артем Сергеев - открытие минувшего сезона в составе "Салавата Юлаева". За 
год он вырос до ключевого защитника команды. Сейчас хоккеист и клуб не могут 
договориться о новом контракте. "БИЗНЕС Online" подробно рассказывал об этой 
ситуации. 
Если вкратце, то игрока и его агента Игоря Ларионова не устраивает финансовое 
предложение "Салавата Юлаева". Уфимский клуб готов повысить зарплату 
Сергеева на 5 млн рублей, но решения пока все равно нет. Если до 1 июля 



 

 

спортсмен не сможет договориться с "Салаватом", то останется на следующий 
сезон без клуба. В КХЛ права на Сергеева принадлежат уфимской команде - за 
другой ХК он не имеет права играть.  
Правда, может уехать в Европу или НХЛ. За океаном защитником интересуется 
"Тампа-Бэй". 
ИЛЬЯ НИКУЛИН  
Амплуа: защитник. 
Возраст: 37 лет. 
Предыдущий клуб: "Динамо" (Москва). 
В начале мая появилась информация о том, что Илья Никулин продлит контракт 
с московским "Динамо". Позже стало известно, что защитник покинет команду. 
Этим летом в "Динамо" сменилось руководство и юридическое лицо. Не 
исключено, что прежнее руководство хотело подписать игрока, а нынешнему он 
оказался не нужен. 
Для Никулина следующий сезон может стать последним. Как минимум на сезон 
он сможет найти команду, но больше чем на год никто ему контракт не 
предложит. Несколько лет назад Илья считался топ-защитником КХЛ, но сейчас 
ему 37 лет и спроса на него нет. 
ЕВГЕНИЙ МЕДВЕДЕВ  
Амплуа: защитник. 
Возраст: 36 лет. 
Предыдущий клуб: "Авангард". 
Евгений Медведев последние несколько сезонов был капитаном в "Авангарде", 
но в омском клубе с ним решили не продлевать контракт. По информации нашего 
издания, из-за финансовой стороны вопроса. Защитник просил больше, чем ему 
давали, притом что минувший сезон получился не самым удачным - он 
откровенно провалил плей-офф. 
По сведениям нашей газеты, услуги Медведева предлагали "Ак Барсу", но в 
Казани отказались от возрастного защитника. В клубе решили, что лучше 
довериться своей молодежи, особенно если учитывать финансовые требования 
игрока. 
Скорее всего, Медведев перейдет в "Салават" и подпишет однолетний контракт. 
Больше в его нынешней форме защитнику предлагать будет неправильно. 
РОБ КЛИНКХАММЕР  
Амплуа: нападающий. 
Возраст: 32 года. 
Предыдущий клуб: "Ак Барс". 
Роб Клинкхаммер помог "Ак Барсу" в последних двух сезонах. Завоевал Кубок 
Гагарина, забросив чемпионскую шайбу. Он редко поднимался выше третьего 
звена, но при этом в минувшем сезоне забросил 20 шайб. 
Канадец получал хорошие деньги в Казани - около 40 млн рублей. Этим летом в 
клубе решили, что полезнее будет с ним расстаться. В "Ак Барсе" хотят больше 
доверять молодежи, а легионер с большой зарплатой в третьем-четвертом звене 
- прямой конкурент молодым игрокам. 
Клинкхаммер хорошо зарекомендовал себя в Казани. Проблем с поиском новой 
команды в КХЛ у него быть не должно. 
АЛЕКСАНДР САЛАК  
Амплуа: вратарь. 
Возраст: 32 года. 
Предыдущий клуб: "Локомотив". 
До недавнего времени у Александра Салака все было хорошо. В мае прошлого 
года он подписал однолетний контракт на 100 млн рублей с "Локомотивом" и 



 

 

должен был стать основным вратарем команды, но в итоге проиграл 
конкуренцию 20-летнему Илье Коновалову. По ходу сезона Александр вообще 
перестал попадать в заявку клуба - вторым вратарем был 19-летний Даниил 
Исаев. 
За весь сезон Салак провел только 26 матчей - меньше половины. Минувший 
сезон мог плохо сказаться на репутации Александра в КХЛ, найти новый клуб 
сейчас ему будет тяжелее. Вероятнее всего, он продолжит карьеру в Европе. 
Руслан Васильев  
Составы клубов КХЛ укомплектованы на 90 процентов и в основном им 
требуются точечные усиления. При этом на рынке остается много игроков без 
контрактов 

https://www.business-gazeta.ru/article/428219 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

Лучшее, что было в КХЛ. Чего теперь ждать от битвы "Ак Барса" и 
"Салавата"? (Чемпионат.com, Москва, 17 июня 2019) 
В Казани перестройка, а в Уфе сохранили костяк и сделали ставку на молодого 
тренера. Сохранится ли интрига в "зеленом дерби"? 
Придаст ли Квартальнов свежести "Ак Барсу"? 
Эпоха Зинэтулы Билялетдинова в Казани официально завершена. Тренер, 
выигравший с "барсами" три Кубка Гагарина, уступил свое место Дмитрию 
Квартальнову. Специалисту талантливому, но до сих пор не завоевавшему 
главного приза КХЛ. Квартальнов неплохо работал с "Северсталью" и "Сибирью", 
пошел на повышение в ЦСКА, дошел с "армейцами" до финала, но уступил в нем 
"Металлургу". С "Локомотивом" у специалиста не получилось. 
Главное, что сейчас интересует: сможет ли новый тренерский штаб придать 
команде свежести и внести в нее что-то новое? Ведь многие критиковали "Ак 
Барс" за прямолинейный и скучный билялетдиновский хоккей. Есть ощущения, 
что при Квартальнове у руля татарстанский клуб может начать играть в "бей-
беги". Это вряд ли вдохновит поклонников казанской команды. А ведь от 
Квартальнова в Казани будут требовать не только глобальных, но и локальных 
побед. 
Мы привыкли, что матчи между "Ак Барсом" и "Салаватом Юлаевым", главным 
соперником казанцев в КХЛ, это противостояние двух стилей. Атакующая и порой 
бесшабашная Уфа против закрытой и любящей строгость в обороне Казани. Хотя 
получалось так далеко не всегда. Были и сверхрезультативные игры с обоюдным 
количеством ошибок и опасных моментов. Но "душный" и застрявший в прошлом 
хоккей Билялетдинова давно себя исчерпал. В том числе и на уровне "зеленого 
дерби". 
Не дрогнет ли Цулыгин? 
Интересно понаблюдать и за вторым сезоном Николая Цулыгина в качестве 
главного тренера "Салавата Юлаева". Ведь именно от тренерских задумок, 
тактики и желания показать красивый хоккей зависит судьба лучшего 
противостояния, которое сейчас есть в КХЛ.  
В прошлом сезоне Цулыгину удалось переиграть "Ак Барс" лишь единожды, в 
самом последнем туре регулярного чемпионата. Все ошибки молодой тренер 
наверняка изучил и разобрал, все свои недоработки понял. Первоначально 
Цулыгину было сложно справляться со свалившимся на него давлением, 
внушать хоккеистам правильные вещи в раздевалке и найти общий язык с 
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лидерами команды, а уж лидеров в "Салавате" хватает. Казалось, что кадровых 
решений не избежать, однако уроженец Уфы не только смог довести команду до 
финала Восточной конференции, но и сохранить за собой тренерское место на 
следующий сезон. 
Тренерское противостояние Квартальнов - Цулыгин должно стать одной из 
главных изюминок в матчах между Казанью и Уфой. Не дрогнет ли Цулыгин и 
какой хоккей поставит Квартальнов "Ак Барсу"? Поговаривают, что в сезоне-
2019/20 мы увидим сразу шесть (!) "зеленых дерби". Официально об этом 
должны объявить 11 июля, в день презентации игрового календаря 
Континентальной лиги. 
"Ак Барс" может пойти по пути СКА 
Накануне мы рассказывали о ситуациях, сложившихся у западных грандов - 
ЦСКА и СКА. Питер, в частности, устроил масштабную перестройку состава, 
распрощавшись со многими лидерами и заметно сократив платежную 
ведомость. 
В теории по пути команды Ильи Воробьева может пойти и "Ак Барс", у которого 
не менее серьезные перемены в составе. Казань покинули капитан Александр 
Свитов иностранцы Пол Постма Роб Клинкхаммер Иржи Секач и Антон Ландер. 
То есть из прежних легионеров остался только Джастин Азеведу. В столице 
Татарстана больше нет Подъяпольского Батыршина Потапова Манухова 
Маркова Малыхина.  
Новыми легионерами стали Адам Рейдеборн, Микаэль Викстранд Мэттью 
Фрэттин Патрис Кормье. Смогут ли они люди с ходу прочувствовать важность и 
ответственность матчей с "Салаватом"? Далеко не факт, теоретической и 
психологической работы предстоит провести немало. В свою очередь в 
пополнивших "Ак Барс" россиянах Кирилле Петрове Михаиле Фисенко и Игоре 
Ожиганове сомневаться не приходится.  
Но если битвы между ЦСКА и СКА отныне будут проходить без приставки 
"супер", то про встречи "Ак Барса" с "Салаватом" такого не скажешь. Здесь явного 
фаворита как не было, так и нет. Даже несмотря на столь глобальные изменения 
в составе казанцев. Все-таки "Салават" не тратит на свой состав такие огромные 
деньги, которые могут позволить себе в ЦСКА. Поэтому сохранится не только 
афиша казанско-уфимского противостояния, но борьба на каждом участке льда. 
"Салават" сохранил костяк, а вместе с ним и опыт 
В Уфе решили избежать революции - обошлось без расставания с главным 
тренером и глобальной чистки состава. Новое руководство юлаевцев взяло 
логичный курс на сохранение костяка команды и усиление тех позиций, которые 
требуют усиления. Особняком стоит переподписание контрактов с 
Хартикайненом и Метсолой - легионерами, прекрасно себя проявившими в 
прошлом сезоне.  
На место ушедшего в СКА Кемппайнена взяли финского центра Сакари 
Маннинена из СКА выменян Никита Сошников. Пришли Михаил Пашнин 
Владислав Картаев, Евгений Лисовец. Судя по подбору игроков, уфимцы 
продолжат придерживаться линии атакующего и результативного хоккея. Первое 
легионерское звено должно набирать очки, чекерская тройка Кадейкина - 
сдерживать лидеров соперника.  
Теперь у "Салавата" сразу два силовых защитника - Панин и Пашнин. В матчах 
уровня "зеленого дерби" подобные хоккеисты просто незаменимы. Уже сейчас 
можно предположить, что уж в одной из игр между "Ак Барсом" и "Салаватом" мы 
точно увидим кулачный поединок с участием Пашнина и Фисенко.  
Кстати, если в прошлом регулярном чемпионате по личным встречам "Ак Барс" 
своего принципиального соперника переиграл (3-1), то в плей-офф уфимцы 



 

 

оставили "барсов", вылетевших уже в первом раунде, далеко позади. Так что у 
казанского клуба наверняка есть желание выступить лучше "Салавата Юлаева".  

https://www.championat.com/hockey/article-3783085-budut-li-interesnymi-matchi-ak-
bars---salavat-julaev-v-sezone-201920.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Курносов: "Мы два раза улучшали предложение по новому 
контракту Сергеева" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 17 июня 2019) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Александр Курносов 
прокомментировал ход переговоров с защитником Артемом Сергеевым.  
- Сейчас идут переговоры относительно нового контракта. В процессе 
переговоров мы два раза улучшали наше предложение по новому контракту. К 
Артему у нас вообще никаких претензий нет, он для нас очень важен, мы 
уважаем игрока и, конечно, хотим его сохранить.  
- Как думаете, влияет как-то на переговоры с Сергеевым "фактор Ларионова"? 
Тот факт, что он рассматривался в качестве возможного главного тренера?  
- На нас никакой фактор не влияет. Мы - клуб, он агент. Как и любой другой. Мы 
его уважаем, помним как великого игрока. 
- Если игрок будет бойкотировать клуб, какую линию поведения выберет 
"Салават"?  
- Мы не хотим конфликтов, терпеливо ведем переговоры и ждем встречных 
шагов. Сейчас мяч на их стороне. 
- Агент игрока сказал, что руководством уфимского клуба было упущено время, 
когда можно было договориться. Почему вопрос о продлении Сергеева не 
решался в те же сроки, что, например, с Хартикайненом и Метсолой?  
- Во-первых, Хартикайнен мог стать неограниченно свободным агентом уже в 
этом году, Метсола - в следующем, мы могли просто потерять этих хоккеистов. 
Во-вторых, переговоры с Харти у нас шли два дня, с Метсолой - один. Мы быстро 
нашли общий язык, все стороны остались довольны условиями, - сказал 
Курносов " БИЗНЕС Online ". 
26-летний хоккеист отказывается подписывать новый контракт с клубом. Игрок 
находится в статусе "ограниченно свободный агент", права на него принадлежат 
уфимскому клубу. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/240909 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" утвердил план подготовки к новому сезону КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 17 июня 2019) 
Стал известен план предсезонной подготовки "Автомобилиста", информирует 
пресс-служба уральского клуба в "Твиттере".  
Команда выйдет из отпуска 12 июля и начнет тренировки в Екатеринбурге после 
трех дней медосмотра. С 18 июля по 1 августа уральский клуб проведет сборы в 
Чехии, после чего отправится в Нур-Султан на Кубок президента Республики 
Казахстан (7-11 августа). В турнире также примут участие "Барыс", "Ак Барс" и 
"Салават Юлаев".  
С 14 по 19 августа "Автомобилист" будет работать в Екатеринбурге, а с 20 по 24 
августа примет участие в Кубке Латвийской железной дороги в Риге. В столице 
Латвии также выступят рижское "Динамо", "Ак Барс", "Локомотив" и минское 
"Динамо".  

https://www.championat.com/hockey/article-3783085-budut-li-interesnymi-matchi-ak-bars---salavat-julaev-v-sezone-201920.html
https://www.championat.com/hockey/article-3783085-budut-li-interesnymi-matchi-ak-bars---salavat-julaev-v-sezone-201920.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/240909


 

 

27 августа уральцы проведут товарищеский матч с "Салаватом Юлаевым", а 
затем продолжат подготовку к новому сезону в Екатеринбурге.  

https://www.championat.com/hockey/news-3782841-avtomobilist-utverdil-plan-
podgotovki-k-novomu-sezonu-khl.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" подписал контракт со Свитовым. Это правильно, он очень 
нужен Ярославлю (Советский спорт, Москва, 17 июня 2019) 
Свитов будет заниматься воспитанием молодежи.  
Что случилось?  
"Локомотив" объявил о заключении контракта с очередным новичком по ходу 
межсезонья. Им стал бывший капитан "Ак Барса" Александр Свитов. С 36-летним 
нападающим подписано однолетнее соглашение. 
Новости СМИ2 
Свитов стал девятым игроком, кто пополнил состав "Локомотива" перед началом 
нового сезона. У болельщиков не должно быть никаких вопросов, почему 
руководство "железнодорожников" пошло на этот шаг. Александр очень нужен 
Ярославлю именно в этот момент развития клуба. 
Молодежи "Локомотива" нужен авторитет в раздевалке  
В последние годы в Ярославле делают ставку на собственных воспитанников 
или молодежь, которая прошла команду МХЛ. Основным вратарем "Локомотива" 
является 21-летний Илья Коновалов, в обороне еще совсем недавно на 
постоянной основе играли Александр Елесин, Илья Любушкин (оба уехали в 
НХЛ), а также Владислав Гавриков (перешел в СКА). Не будем забывать Никиту 
Черепанова и Рушана Рафикова. Этим парням не было и 25 лет, когда они стали 
основными игроками "Локомотива". 
В следующем сезоне на новый уровень выйдут Артур Каюмов, Григорий 
Денисенко, Георгий Иванов, Николай Коваленко. Каюмов с Денисенко способны 
занять место в 1-2 звене "Локомотива". 
"Детский сад" - так прозвали "Локомотив" в прошлом сезоне. Это совсем не 
далеко от истины. Средний возраст команды в плей-офф составил 24,09 года, 
что является рекордом КХЛ. В Ярославле не боятся доверять молодежи даже в 
самые сложные моменты сезона. Это похвально, но чревато проблемами, с 
которыми "Локомотив" сталкивается постоянно. 
У "железнодорожников" порой нет лидера в раздевалке. Молодежь не радует 
стабильностью даже в одном конкретном матче. На дистанции всего сезона это 
в принципе невозможно. Спады случаются даже у тех, кого считают 
вундеркиндами. При всем уважении к школе "Локомотива" - в Ярославле таковых 
нет. 
Духовными лидерами "железнодорожников" давно являются иностранные 
игроки. Для российской команды - это не лучшее решение. "Локомотиву" нужен 
человек, способный рявкнуть, сказать крепкое русское слово. 
Свитов станет дядькой-наставником для молодежи  
Сложно представить, что Стаффан Кронвалл или Якуб Накладал вправляют 
мозги молодым игрокам "Локомотива". Чего говорить о Петри Контиоле и 
Брэндоне Козуне, которые недавно покинули клуб? Да, Кронвалля называют 
лидером ярославской команды, но сложно представить шведа в роли человека, 
который бы выдал мотивирующую речь в стиле Даниса Зарипова. 

https://www.championat.com/hockey/news-3782841-avtomobilist-utverdil-plan-podgotovki-k-novomu-sezonu-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-3782841-avtomobilist-utverdil-plan-podgotovki-k-novomu-sezonu-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/357366-Avtomobilist_provedet_sbory_v_Chehii_i_vystupit_na_dvuh_vyezdnyh_turnirah


 

 

Собственно, не всегда нужны слова. Порой достаточно одного взгляда лидера, 
чтобы молодой хоккеист все понял. А теперь представьте, что этим хоккеистом 
в раздевалке является Свитов. Вряд ли в КХЛ есть игрок, который бы не 
признавал его авторитет. Он знает, что такое побеждать в Кубке Гагарина и быть 
капитаном самых больших команд. 
Свитов занял вакантное место дядьки-наставника. У Ярославля давно не было 
хоккеиста на эту роль. Если молодежь "Локомотива" повалится по ходу 
матча/сезона, если ее захлестнут эмоции, если кто-то словит "звездную 
болезнь", то Александр обязательно поможет. Именно для этого его и позвали в 
"Локомотив". 
Свитов - это точно не про голы и передачи. За последние две регулярки он 
набрал всего 18 баллов. Однако он поможет на вбрасываниях - у Александра 
стабильно более 50% выигранных единоборств. Кажется, тренерскому штабу 
"Локомотива" больше не придется отправлять на ключевые вбрасывания 
молодых игроков, у которых трясутся руки. 
Свитов сможет постоять за ярославскую молодежь  
Коршков и Елесин покинули "Локомотив" этим летом. Пожалуй, эти парни - 
единственные, кто не только был готов подраться - они способны выиграть почти 
любой бой. Другое дело, что это не входило в их прямые обязанности. 
В Ярославле не было хоккеиста, наличие которого на площадке устрашало бы 
соперника. Нет, Свитов не будет классическим полицейским, но его побаиваются 
более-менее все, хотя Александр давно не пускал в ход свои кулаки. Говорят, у 
него проблема с рукой. Однако все мы помним его эффектные бои. 
Но даже если об этом знают соперники, они должны понимать, что травмы редко 
мешают хоккеистам выполнять свои обязанности. Если некоторые из хоккеистов 
выходят на лед со сломанной челюстью, то постоять за себя или за партнера 
для большинства не составит труда. 
Еще раз подчеркиваем - Свитов очень нужен "Локомотиву". Одним детским 
садом в финал конференции не пробьешься. А это задача-минимум для 
ярославцев.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:907579 

К заголовкам сообщений 

В "Динамо" до сих пор идет борьба за власть. Нет ни состава команды, ни 
главного тренера (Sport24.ru, Москва, 17 июня 2019) 
Никто не знает, что завтра будет с московским клубом.  
В КХЛ сейчас наступило почти полное затишье. Большинство клубов 
сформировало составы и собираются усилиться лишь точечно. Тем не менее 
новости о сделках периодически появляются. 16 июня на своем официальном 
сайте московское "Динамо" объявило о подписании контракт со шведским 
нападающим Андре Петерссоном. Соглашение с лучшим снайпером "Барыса" 
прошлого сезона рассчитано на один сезон. Крайний форвард провел в 
Казахстане неплохой год, набрав 45 очков (23+22) в 51 матче регулярного 
чемпионата КХЛ. В Кубке Гагарина 5 очков (3+2) в 8 играх. Петерссон вполне 
может стать заменой Дмитрию Кагарлицкому. Андре - приличный нападающий 
по меркам нашей лиги и бело-голубым в нынешнем их состоянии точно 
пригодится. Вот только нет никакой уверенности, что игрок сможет раскрыть свой 
потенциал в таком клубе. 
То, что в последние несколько месяцев происходит в "Динамо", может 
расстроить любого, даже самого далекого от спорта человека. И мне даже не 
хочется представлять, что в душе у преданных болельщиков москвичей, которые 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:907579


 

 

вынуждены наблюдать, как их любимый клуб постепенно уничтожают. Несколько 
лет назад "Динамо" пережило революцию: обыски в офисе, смену руководства и 
юридического лица. В итоге предыдущее юрилицо осталось должно игрокам 
около 800 млн рублей, а долги так не выплатили. Все игроки, в том числе и 
воспитанники клуба, стали свободными агентами. Во многом из-за этого из 
России уехали талантливые молодые динамовцы Клим Костин и Алексей 
Липанов, которым теперь по разным причинам трудно вернуться на родину. 
Сейчас в "Динамо" опять смута: смена генерального директора, юридического 
лица и полная неизвестность в будущем. Валерий Шанцев, пришедший с 
командой год назад, только начал что-то строить, как новые боссы принялись 
разрушать. Москву покинул Дмитрий Кагарлицкий (четвертый бомбардир 
регулярного чемпионата), заявив, что в клубе в нем не были заинтересованы. 
Будущее Вадима Шипачева под вопросом. У центрфорварда еще год контракта, 
но заключал он его с предыдущим юрлицом и формально может уйти из клуба 
без всякой компенсации на правах свободного агента.  
 - В любом случае при разрыве контрактов с ООО хоккеист может заключать 
контракт с АНО, а может и не заключать. Для него это новый контракт. Будет идти 
работа с хоккеистами, - говорил председатель совета директоров "Динамо" 
Виктор Воронин 22 апреля.  
Никакого нового контракта Шипачев так и не заключил. Говорят, что на прошлой 
неделе Вадим был замечен в Казани, но эта информация никак не 
подтвердилась. На данный момент на 32-летнего форварда претендуют "Ак 
Барс" и "Авангард".  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-06-17-chto-proiskhodit-v-moskovskom-dinamo-
sostav-ne-sformirovan-klub-ne-zayavlen-v-chempionat-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Новичок "Динамо" Петерссон признался, что всегда хотел играть в Москве 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 июня 2019) 
Нападающий Андре Петерссон, который вчера, 16 июня, подписал однолетний 
контракт с московским "Динамо", в интервью клубной пресс-службе признался, 
что в прошлые годы вел переговоры со столичной командой.  
- Рады заключению контракта с московским "Динамо"?  
- Очень рад, что мы пришли к соглашению. У нас были переговоры и в прошлые 
годы, а в этом наконец-то удалось подписать контракт. 
- Получали предложения от других клубов?  
- Да, но мне всегда хотелось играть в Москве, поэтому мой выбор говорит сам за 
себя. 
- Почему именно Москва?  
- Я считаю, что это очень хороший город. Здесь много достопримечательностей, 
которые можно посетить: Красная площадь, Большой театр, Царицыно и другие. 
Надеюсь, что я и моя семья будем здесь процветать. 
- Как прошел сезон в "Барысе"?  
- Это был довольно хороший год, намного лучше, чем я предполагал. При 
переходе в команду у меня не было особых ожиданий, но, оглядываясь назад, 
понимаю, что получилось очень даже неплохо. 
- Знаете русские слова?  
- Да, но я всегда забываю большинство из них за лето. В сезоне буду учить 
заново. 
- Ваши ожидания на новый сезон?  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-06-17-chto-proiskhodit-v-moskovskom-dinamo-sostav-ne-sformirovan-klub-ne-zayavlen-v-chempionat-kkhl
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- Я пришел в команду с менталитетом победителя, поэтому буду прилагать все 
усилия, чтобы помочь бело-голубым выиграть как можно больше матчей, - 
приводит слова Петерссона пресс-служба москвичей. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/novichok-dinamo-petersson-
priznalsya-chto-vsegda-hotel-igrat-v-moskve-1556192/ 

К заголовкам сообщений 

Почему "Барыс" не сохранил своих лидеров? Озвучена главная причина 
(Sports.kz, Караганда, 17 июня 2019) 
Казахстанский "Барыс" по окончанию минувшего сезона официально покинули 
лидеры команды по статистическим показателям канадские нападающие Мэттью 
Фрэттин и Патрис Кормье, а также швед Андре Петерссон.  
Sports.kz решил узнать у бывшего вице-президента Федерации хоккея 
Казахстана Владимира Корсунского о том, мог ли клуб из столицы Казахстана 
сохранить своих ведущих игроков. 
 - Конечно, мог. Все это зависит от руководства. Если платить и предлагать 
хорошие контракты, то и люди будут играть. Сейчас вопрос лишь в финансах, 
потому что те времена, когда за Родину под пулемет бросались, уже прошли. 
Сейчас у всех меркантильные интересы, поэтому каждый хочет хорошие условия 
и защиту по контракту. Раньше, когда мы выезжали за границу в 90-е годы, 
ребята у нас были дикие и ходили с открытыми ртами, поэтому даже до 
воровства доходило. Пока мы эту планку преодолели, много времени прошло. 
Думаю, для того, чтобы из года в год сохранять лидеров, нужно грамотное 
руководство. Те люди, которые держат руку на кошельке, должны знать, что 
делать и как это делать в данном вопросе. Они должны быть грамотными 
специалистами своего дела, - поделился своим мнением известный в прошлом 
хоккейный функционер.  

https://www.sports.kz/news/pochemu-baryis-ne-sohranil-svoih-liderov-ozvuchena-
glavnaya-prichina 

К заголовкам сообщений 

Шиянов - о возвращении в Россию: важно, что буду на виду у тренеров 
молодежки (Чемпионат.com, Москва, 17 июня 2019) 
Новоиспеченный голкипер "Витязя" Тимур Шиянов рассказал о причинах, 
побудивших его вернуться в Россию. В возрасте 10 лет хоккеист уехал в 
Швейцарию.  
"Мы посчитали, что в России у меня есть шанс развиваться на высоком уровне. 
Я здесь жил, все знаю, в детстве играл за ЦСКА, постоянно привлекался в 
юниорские сборные страны, а теперь и молодежную. Важно, что здесь буду 
всегда на виду у тренеров молодежной сборной России и постараюсь сделать 
все возможное, чтобы попасть на чемпионат мира в Чехию.  
Интерес был от нескольких клубов, мы искали оптимальную позицию - найти 
клуб, где я смогу развиваться и получать игровую практику. Сейчас у меня есть 
возможность поиграть в трех лигах КХЛ, МХЛ и ВХЛ, все будет зависеть от меня 
самого, как проявлю себя на сборах и дальше в сезоне. В "Витязе" доверяют 
молодым российским вратарям, как, например, Игорю Сапрыкину и Александру 
Самонову. Вижу в этом положительный момент - конкуренция подталкивает и 
только мотивирует", - приводит слова Шиянова официальный сайт КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3782859-shijanov--o-vozvraschenii-v-

rossiju-vazhno-chto-budu-na-vidu-u-trenerov-molodjozhki.html 
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Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 17 июня 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

Грабовский: с игровой карьерой закончил, но сидеть дома не лучший 
вариант (Чемпионат.com, Москва, 17 июня 2019) 
Михаил Грабовский поделился эмоциями после назначения на пост ассистента 
главного тренера минского "Динамо".  
"Для белорусских болельщиков официально объявляю, что с игровой карьерой 
я закончил. Сам для себя решил, что сидеть дома не лучший вариант. Нужно 
чем-то заниматься. Как игрок в матчах я больше не могу участвовать, поэтому 
хочу попробовать себя в роли тренера.  
С Вудкрофтом знаком давно, примерно с 2014 года. Мы общались, вместе 
делали детский лагерь для наших юниоров. Знаю, что он за человек, как ведет 
игру, как готовит команду. Кроме того, когда он работал в "Динамо" ранее, я был 
на матчах и видел его стиль игры. Думаю, с Крэйгом мне будет довольно просто. 
Это возможность для меня чему-то научиться как тренеру.  
Сделаем акцент на том, чтобы не отходить от своих принципов и донести их до 
игроков, до команды. Главное, чтобы все работали как единый коллектив. Думаю, 
это будет способствовать хорошей игре "Динамо", - приводит слова Грабовского 
официальный сайт Федерации хоккея Республики Беларусь.  

https://www.championat.com/hockey/news-3782903-grabovskij-s-igrovoj-kareroj-
zakonchil-no-sidet-doma--ne-luchshij-variant.html 

К заголовкам сообщений 

Утвержден план предсезонной подготовки "Адмирала" (Чемпионат.com, 
Москва, 17 июня 2019) 
"Адмирал" утвердил план подготовки к новому сезону, сообщает пресс-служба 
дальневосточного клуба в "Твиттере".  
11 и 12 июля хоккеисты "Адмирала" пройдут медосмотр, после чего проведут 
учебно-тренировочный сбор во Владивостоке до конца месяца. В июле "моряки" 
проведут контрольные матчи с "Ермаком" и "Амуром".  
Со 2 по 11 августа дальневосточная команда будет тренироваться в Мытищах. 
Подопечные Сергея Светлова проведут две контрольные игры с ЦСКА, которые 
состоятся в Москве.  
С 12 по 24 августа "моряки" будут базироваться в Пардубице (Чехия). С 13 по 16 
августа они выступят на предсезонном турнире "Мемориал Збынека Кусы", где 
проведут матчи группового раунда с чешским "Орли Зноймо" и словацким 
"Кошице". Кроме того "Адмирал" проведет товарищеские матчи с чешской 
командой "Верва" и словацким клубом "Зволен".  
В конце месяца клуб из Владивостока снова отправится в Мытищи. Помимо этого 
у команды запланирована товарищеская игра со "Спартаком" в Москве.  

https://www.championat.com/hockey/news-3782931-utverzhdjon-plan-predsezonnoj-
podgotovki-admirala.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Трагедия в хоккейном мире. Известный судья умер во время 
тренировки (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 июня 2019) 
Обзор дня от Шевченко. 

https://www.sports.ru/hockey/1075524212.html
https://allhockey.ru/news/show/357370-Shiyanov_sdelaju_vse_vozmozhnoe_chtoby_popast_na_MChM
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Известный арбитр КХЛ ушел из жизни в 52 года, "Динамо" подписывает 
результативного нападающего, а в "Салавате Юлаеве" продолжается конфликт 
с агентом защитника. Новички из НХЛ, битва за Шипачева, 145 миллионов герою 
плей-офф. Инсайды об "Авангарде" 
Новичок  
Шведский нападающий Андре Петерссон подписал контракт с московским 
"Динамо". Бело-голубым нужен был такой хоккеист. Его контракт хоть немного 
успокоил болельщиков, которые уже совсем перенервничали из-за медленной и 
весьма скромной трансферной кампании. В прошлом году Андре набрал 45 очков 
в регулярном чемпионате, забросив 23 шайбы, да и 5 (3+2) баллов в плей-офф 
забыть нельзя. Раз такой хоккеист отказался на рынке, то нужно было брать, 
несмотря на то, что он стоит недешево. 
Но я прекрасно понимаю, почему от Андре отказался "Барыс", а "Авангард", 
который тоже нуждается в сильных легионерах, даже не рассматривал его 
кандидатуру. Скандинав - молодец, старается, у него отличная статистика, 
чувство гола. Но только этот игрок теряется, когда команде очень нужно 
победить, когда идет бойня и соперник не дает играть. То есть он в порядке, когда 
у всех хорошо. Команде из Балашихе нужны характерные игроки, а швед этим 
похвастаться не может. Но и "Динамо" сейчас в такой ситуации, что без такого 
трансфера им никак, тем более, все идет к тому, что и Вадим Шипачев покинет 
клуб. С другой стороны, московскому клубу надо хотя бы попасть в плей-офф, 
так что Андре нужен. Но совершенно не представляю, кто будет его партнерами, 
а ему нужен и крутой центр и хороший партнер с другого края.Но нам все скажут 
уже через 2 дня. 
Трагедия  
24 июня под эгидой федерации хоккея Москвы должны были начаться сборы 
арбитров. Вчера этот известный хоккейный судья тренировался на льду, 
почувствовал себя плохо и врачи ничем не смогли помочь. Черенкову было всего 
52 года. Я был на его заключительном матче в карьере между "Атлантом" и 
"Югрой" в 2015 году, часто общался с Александром, интервью с ним всегда 
получались веселыми. "Однажды мне начали угрожать по телефону, - хохоча, 
вспоминал он. - Я слышу голос знакомый, а потом понимаю, что это мой сосед. 
На следующий день встречаю его, стыжу. А он говорит, да я пьяный был, ничего 
не помню". 
Черенков всегда был в хорошем настроении, мог ответить на любой вопрос по 
правилам, прекрасно их знал. Закончил немного рано по возрасту, мог бы еще 
работать. С другой стороны ушел вовремя, когда стал понимать, что уже не тянет 
на определенном уровне. Причем говорил об этом честно, хотя было видно, что 
ему хочется работать. Черенков из того поколения арбитров, которые прошли 
Суперлигу, становление КХЛ, большие деньги в клубах и сумасшедших 
менеджеров, которые обвиняли в неудачах кого угодно, только не себя. Не 
обозлился, всегда был на позитиве. Я уверен, что он и преподавателем 
прекрасным был, который мог объяснить любой момент на основании своего 
опыта. Очень жаль, что он от нас ушел. Российский защитник решил остаться в 
НХЛ 
Противостояние  
 "Салават Юлаев" ответил Игорю Ларионову, который считает, что клуб 
неправильно относится к Артему Сергееву. Напомним, что недавно этот агент 
заявил, что защитник вряд ли останется в Уфе, так как менеджеры подписывают 
контракты с кем угодно, но только не со своим важным игроком. И подобное 
отношение очень сильно расстраивает, правда, я так и не понял кого больше: 
агента или хоккеиста. Беда в том, что Сергеев ограниченно свободный агент, 



 

 

который зависит от предложения клуба и не может самостоятельно выбирать 
себе карьеру. 
Директор клуба Александр Курносов сообщает, что Артему уже были сделаны 
предложения и теперь сам хоккеист (а точнее его агент) должен реагировать. Но 
Ларионов непреклонен и понятно, почему. У Сергеева есть предложение из 
другого клуба, который, впрочем, не готов платить компенсацию, а платить ее 
придется, если так захотят в "Салавате Юлаеве". Еще вероятен обмен, но и тут 
уфимцы будут выбирать варианты, а не соглашаться на первый попавшийся. 
Пока мы сознательно не говорим ничего о том, насколько Сергеев является 
действительно сильным игроком, за которого стоит бороться. Тут спор в другом. 
Но отметим, что если бы предположительно новой команде так нужен был 
Артем, то они бы за ценой не постояли. Хочется верить, что у представителей 
защитника действительно есть какой-то разумный план, а то уже этой весной мы 
видели, что в иных клубах агенты начисто проигрывали клубам в борьбе за 
суммы.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/hokkeynyy-arbitr-aleksandr-
cherenkov-skonchalsya-v-52-goda-1556145/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Казанская революция и усиление "Металлурга". Как ведут себя на рынке 
клубы Востока (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 июня 2019) 
Чемпион мира во Владивостоке, Дацюк в родном городе и бывший партнер 
Кучерова по "Тампе" в "Куньлуне" - в следующем сезоне на Востоке будет 
интересно! 
"Авангард" 
Пришли: в. Костин ("Торпедо"), з. Манухов ("Ак Барс"), з. Минеев ("Динамо" 
(Москва)), н. Дедунов ("Амур"), н. Потапов ("Ак Барс"), н. Пьянов ("Амур"). 
Ушли: в. Ряме, в. Шилин ("Сокол", ВХЛ), з. Березин ("Автомобилист"), з. 
Медведев, н. Деарне ("Фрибур-Готтерон", Швейцария), н. Дмитричев ("Ижсталь", 
ВХЛ), н. Михеев ("Торонто", НХЛ), н. Петров ("Ак Барс"), н. Стольберг ("Фрибур-
Готтерон", Швейцария), н. Тальбо, н. Фисенко ("Ак Барс").  
Пока что "ястребы" больше теряют, чем приобретают. И если уход Карри Ряме 
проблемой не выглядит (слишком уж хорошо заменил его Бобков), то потери в 
лице Михеева, Деарне и Стольберга дают знать о себе куда больше. История с 
якобы выписанными самими себе премиями Сушинским и Хацеем, из-за которой 
дозаявочная кампания омичей приостановилась, вроде бы прошла. Поэтому мы 
ждем от "Авангарда" новых приобретений и пополнения легионерской бригады. 
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
"Автомобилист" 
Пришли: в. Гросс ("Металлург" Нк, ВХЛ), з. Батыршин ("Ак Барс"), з. Беляков 
(ЦСКА), з. Березин ("Авангард"), з. Воробей ("Сибирь"), з. Чайковски ("Динамо" 
(Москва)), н. Гайдеик ("Югра", ВХЛ), н. Грымзин ("Югра", ВХЛ), н. Дацюк (СКА), н. 
Жукенов ("Металлург" Нк), н. Мозер ("Динамо" (Москва)), н. Пархоменко 
("Ермак"), н. Плэтт ("Йокерит"), н. Пилипенко ("Югра", ВХЛ), н. Холланд 
("Рокфорд", АХЛ).  
Ушли: в. Сохатский ("Салават Юлаев"), з. Егоршев, з. Лямин ("Динамо" (Москва)), 
з. Мишарин, з. Кольцов, н. Да Коста ("Локомотив"), н. Паре, н. Торченюк 
("Сибирь"), н. Крикунов ("Сочи"), н. Денис Казионов ("Нефтехимик"), н. Арсенюк 
("Югра", ВХЛ), н. Чесалин, н. Грачев.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/hokkeynyy-arbitr-aleksandr-cherenkov-skonchalsya-v-52-goda-1556145/
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"Автомобилист" же к данному моменту успел поработать на рынке не только с 
качественной, но и с имиджевой точки зрения. Возвращение Павла Дацюка в 
родной город - это не только усиление и отличный пиар-ход. Это еще и сигнал к 
переменам в лиге и к перераспределению в ней ролей.  

⚡С возвращением домой, Павел!  

Наш клуб с гордостью сообщает, что за "Автомобилист" будет выступать один из 
самых титулованных хоккеистов России, легендарный воспитанник 
екатеринбургского хоккея Павел Дацюк, во всем хоккейном мире известный как 
Волшебник! pic.twitter.com/9n8ROL9JMO 
К тому же, Павел еще сможет заменить в первой тройке ушедшего в "Локомотив" 
Да Косту. Усиления пока что требует позиция Франсиса Паре. На нее 
екатеринбуржцы решили вернуть воспитанника местного хоккея Кирилла 
Пилипенко, который последний сезон довольно неплохо отыграл за "Югру" (43 
(20+24) очка в 55 матчах). Ушедшего в "Динамо" Лямина должен прикрыть 
известный по выступлениям за "Ак Барс" Рафаэль Батыршин. Интересно будет 
посмотреть на то, как раскроется в команде Мартемьянова Федор Беляков. 
Напомним, что этот защитник в свое время становился рекордсменом КХЛ по 
блокированным броскам, после чего он ушел из "Сибири" в ЦСКА, но закрепиться 
в составе "армейцев" так и не сумел. 
"Адмирал" 
Пришли: в. Олкионура ("Пеликанс", Финляндия), з. Бобряшов ("Металлург"), з. 
Ибатуллин ("Сарыарка", ВХЛ), з. Лалонд ("Нюрнберг", Германия), з. Родионов 
("Тамбов", ВХЛ), н. Кожевников ("Югра", ВХЛ), н. Ломако ("Сарыарка", ВХЛ), н. 
Юнг (ХВ-71, Швеция). 
Ушли: з. Степан Захарчук ("Нефтехимик"), з. Кубат ("Литвинов", Чехия), з. 
Патрикеев, з. Таратунин, н. Черников ("Нефтехимик"), н. Полак, н. Феоктистов. 
Во Владивосток приехал действующий чемпион мира, а именно - финский 
вратарь Юхо Олкинуора. Основным голкипером своей сборной на первенстве 
планеты новичок "Адмирала" не был - он провел там всего один матч. Тем не 
менее статус победителя мирового форума добавляет ему вистов. Усилить 
команду и добавить вариативности ее действиям должен канадский атакующий 
защитник Шоун Лалонд, попавший в "Адмирал" из чемпионата Германии. 
Помимо этого, состав "моряков" пополнили двое обладателей Кубка Петрова из 
"Сарыарки" - защитник Руслан Ибатуллин и форвард Олег Ломако. Но думается, 
что для борьбы за восьмерку такого усиления будет маловато. 
"Ак Барс" 
Пришли: в. Билялов ("Динамо" (Рига)), в. Голубев ("Нефтяник", ВХЛ), в. 
Рейдеборн ("Югроден", Швеция), з. Викстранд ("Ферьестад", Швеция), з. 
Железнов ("Нефтяник", ВХЛ), з. Мусин ("Нефтехимик"), з. Ожиганов ("Торонто", 
НХЛ), з. Хенкель ("Динамо" (Минск)), н. Бойко ("Адмирал"), н. Галимов 
("Нефтехимик"), н. Кормье ("Барыс"), н. Лапин ("Ермак", ВХЛ), н. Левитский 
("Ермак", ВХЛ), н. Петров ("Авангард"), н. Фисенко ("Авангард"), н. Фрэттин 
("Барыс"), н. Хапов ("Нефтяник", ВХЛ), н. Юшков ("Ермак", ВХЛ).  
Ушли: в. Подъяпольский ("Северсталь"), в. Шарыченков ("Нефтехимик"), з. 
Батыршин ("Автомобилист"), з. Манухов ("Авангард"), з. Марков, з. Постма 
("Металлург"), з. Сидоров ("Локомотив"), н. Клинкхаммер, н. Ландер 
("Локомотив"), н. Малыхин ("Трактор"), н. Свитов ("Локомотив"), н. Секач (ЦСКА), 
н. Потапов ("Авангард"). 
В Казани в следующем году будет новая команда с новым главным тренером 
Дмитрием Квартальновым. Одним из центральных трансферов "Ак Барса" к 
текущему моменту стало возвращение в КХЛ Игоря Ожиганова. Тот провел 
далеко не самый плохой сезон в "Торонто", но, в конечном итоге, вернулся в нашу 



 

 

лигу. "Ак Барс" получил его у ЦСКА в обмен на форварда Иржи Секача, который 
сам хотел продолжить карьеру в Москве. Нельзя не отметить также возвращение 
в родной город форварда Кирилла Петрова, удачно сыгравшего в последних 
сезонах за ЦСКА и "Авангарде". Всего в составе казанцев 18 новичков, это 
действительно похоже на кадровую революцию. Из команды, помимо Секача, 
ушли многие другие лидеры. Свой шанс в "Тракторе" получит задвигаемый 
Билялетдиновым в последних сезонах на дальний план Федор Малыхин.  
"Амур" 
Пришли: з. Васильев ("Металлург"), з. Витасек ("Куньлунь"), з. Игошев 
("Металлург"), н. Гинек Зогорна ("Пеликанс", Финляндия), н. Капитуров 
("Торпедо" У-К, ВХЛ), н. Язьков ("Металлург").  
Ушли: з. Коларж ("Динамо-Пардубице", Чехия), н. Дедунов ("Авангард"), н. 
Пьянов ("Авангард").  
Братский дуэт Томаша и Гинека Зогорны впервые за очень долгое время 
воссоединится в следующем году в Хабаровске. Гинек Зогорна почти всю 
карьеру на данный момент отыграл в Чехии, а в прошлом году он перешел в 
финский "Пеликанс", где провел свой самый результативный сезон, набрав 41 
(16+25) очков в 54 матчах. Этим он обратил на себя внимание не только 
хабаровского клуба, но и Милоша Ржиги, который задействовал форварда на 
чемпионате мира в Словакии. Обращают на себя внимание также переходы 
Ондржея Витасека из "Куньлуня" и форварда Никиты Язькова из "Металлурга". 
Впрочем, потери "тигров" также нельзя назвать несущественными. Ян Коларж 
продолжит карьеру у себя на родине, а Павел Дедунов и и Валентин Пьянов 
перешли в "Авангард".  
"Барыс" 
Пришли: в. Паскуале ("Сиракьюз", АХЛ), з. Клещенко ("Номад", ВХЛ), н. 
Метальников ("Сарыарка", ВХЛ), н. Найт ("Филадельфия", НХЛ), н. Пакаринен 
("Металлург").  
Ушли: н. Кормье ("Ак Барс"), н. Петерссон ("Динамо" (Москва)), н. Фрэттин ("Ак 
Барс").  
Клуб из Нур-Султана не гонится за количеством новичков, а старается подбирать 
их со вкусом, толком и расстановкой. Вратарскую линию казахской команды 
пополнил бывший одноклубник Андрея Василевского, Никиты Кучерова и 
Михаила Сергачева Эдди Паскуале. В прошлом сезоне он сыграл три матча в 
основе "Тампы", а также был признан лучшим вратарем АХЛ. По старой традиции 
казахстанский клуб сработал на североамериканском рынке, приобретя из 
системы "Филадельфии" Корбэна Найта, который по позиции может заменить 
Патриса Кормье, уехавшего в Казань. Помимо этого канадца, "Барыс" в 
следующем году недосчитается Андре Петерссона и Мэтью Фрэттина. Швед 
перебрался в московское "Динамо", а Фрэттин - вслед за Кормье в "Ак Барс". 
Непонятно также, продлят ли контракт с капитаном команды Брэндоном 
Боченски. "Боченски сейчас думает над предложением, которое мы ему сделали. 
Но он думает о том, продолжать ли вообще карьеру. Дальше все зависит от 
него", - так описал эту ситуацию наставник коллектива Андрей Скабелка. 
"Куньлунь" 
Пришли: в. Грубец ("Оцеларжи"), в. Смит ("Бриджпорт", АХЛ), з. Майоне 
("Динамо" (Рига)), з. Мерфи ("Сан-Диего", АХЛ), з. Фрэм (Университет Альберты, 
Канада), з. Челиос ("Гран Рапидс", АХЛ), з. Шустр ("Сан-Диего", АХЛ), н. Брюле 
("Сибирь"), н. Дефацио ("Лукко", Финляндия), н. Миллер ("Фрибур-Готтерон", 
Швейцария), н. Рич ("Принстон", NCAA).  



 

 

Ушли: в. Лазушин ("Локомотив"), з. Витасек ("Амур"), з. Лаюнен ("Витязь"), з. 
Лофквист ("Сибирь"), н. Мертл ("Виктория-Пльзень", Чехия), н. Савинайнен 
("Йокерит"), н. Сундстрем ("Фрелунда", Швеция). 
Как всегда много новичков перед началом сезона в свой состав приглашает 
"Куньлунь". Команда из Китая не попадала в плей-офф на протяжении последних 
двух сезонов. И в этом году она надеется исправить эту ситуацию с помощью 
дебютировавшего в этом году на чемпионатах мира в составе сборной Чехии 
вратаря Шимона Грубеца, защитников Мэтью Майоне и Андрея Шустра, а также 
вернувшихся форвардов Брюле и Дефацио. Особенно в этой связи отметим 
Шустра, который достаточно долгое время играл в основном составе "Тампы", но 
прошлый сезон он провел в "Анахайме". Отрезок карьеры в Калифорнии у чеха 
совсем не удался: уже в октябре он был помещен в список отказов, но его оттуда 
никто не забрал. Так что ему пришлось доигрывать сезон в клубе АХЛ "Сан-Хосе 
Галлз". Но несмотря на все неудачи, кто, как не он, должен в следующем году 
стать столпом обороны "драконов"? Тем более, что ее ряды покинули такие 
защитники, как Вилле Лаюнен и Сэм Лофквист. Сезон в других командах также 
начнут Александр Лазушин, Томаш Мертл, Велли-Матти Савинайнен и Юхан 
Сундстрем. 
"Металлург" 
Пришли: в. Галимов ("Торпедо"). з. Постма ("Ак Барс"), з. Яковлев ("Нью-Джерси", 
НХЛ), н. Буйницкий ("Динамо" (Минск)), н. Галузин ("Торпедо"), н. Козун 
("Локомотив"), н. Локтионов ("Локомотив"), н. О`Делл ("Сочи"), н. Паршин 
("Торпедо"). 
Ушли: в. Загидулин ("Калгари", НХЛ), з. Бобряшов ("Адмирал"), з. Васильев 
("Амур"), з. Игошев ("Амур"), з. Рылов ("Спартак"), н. Булирж ("Либерец", Чехия), 
н. Варфомоломеев ("Торпедо"), н. Пакаринен ("Барыс"), н. Денис Платонов, н. 
Чибисов ("Виннипег"), н. Язьков ("Амур"). 
"Магнитка" по-настоящему взорвала первые дни межсезонья, в течение которых 
она подписала Галимова, Галузина и Паршина из "Торпедо", Локтионова, 
Постму, О`Делла и Козуна. Все это - далеко не последние люди по меркам КХЛ. 
Вдобавок, "Металлург" вернул из НХЛ своего воспитанника Егора Яковлева. 
Видимо, в Магнитогорске решили окончательно расстаться с поколением, 
которое добыло для клуба два Кубка Гагарина несколько лет назад, что, 
безусловно, правильно. Жить нужно не прошлым, а настоящим. Предыдущий 
сезон у магнитогорцев, откровенно говоря, не задался, и они полны решимости 
реабилитироваться за свои неудачи в грядущем чемпионате. Насколько у них это 
получится - увидим.  
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
"Нефтехимик" 
Пришли: в. Барулин ("Сочи"), в. Шарыченков ("Ак Барс"), з. Степан Захарчук 
("Адмирал"), з. Рясенский ("Трактор"), з. Чуркин ("Югра", ВХЛ), н. Денис Казионов 
("Металлург"), н. Уайт ("Аугсбург", Германия), н. Угольников (ЦСК ВВС, ВХЛ), н. 
Черников ("Адмирал").  
Ушли: з. Гусев (ЦСК ВВС, ВХЛ), з. Мусин ("Ак Барс"), з. Огурцов ("Динамо" 
(Москва)), з. Тимашов ("Автомобилист"), н. Руохомаа ("Сибирь"), н. Пуустинен 
("Сибирь"), н. Галимов ("Ак Барс"), н. Няттинен ("Витязь"), н. Набиуллин (ЦСК 
ВВС, ВХЛ). 
Усиление "Нефтехимика" выглядит пока что не слишком впечатляюще. Из 
плюсов отметим, что состав команды пополнил опытный и многое повидавший 
на своем веку Константин Барулин. В остальном же пазл, складывающийся у 
нижнекамцев, не столь хорош. Лучшие годы Рясенкого, несмотря на его не столь 
серьезный по хоккейным меркам возраст, уже позади. Cтепан Захарчук, 



 

 

безусловно, добавит защите "Нефтехимика" жесткости, но не превратится ли она 
в жестокость? Многообещающе выглядит статистика американского форварда 
Мэтта Уайта - в прошлом сезоне он забросил 26 шайб и отдал 32 результативные 
передачи, играя в чемпионате Германии за "Аугсбург". Этот нападающий 
одинаково хорошо действует на обоих краях площадки. Тем не менее полностью 
заменить финскую тройку Пуустинен - Руохомаа - Няттинен нижнекамцам пока 
не удалось. Зато их состав пополнил опытный Денис Казионов, трижды в 
прошлом сезоне попадавший в список отказов в пору своих выступлений за 
минское "Динамо". 
"Салават Юлаев" 
Пришли: в. Сохатский ("Автомобилист"), з. Жульдиков ("Трактор"), з. Лисовец 
("Динамо" (Минск)), з. Пашнин (ЦСКА), н. Маннинен ("Йокерит"), н. Сошников 
("Сент-Луис", НХЛ). 
Ушли: в. Тарасов ("Коламбус", НХЛ), в. Федотов ("Трактор"), з. Сергиенко 
("Динамо" (Москва)), з. Терещенко ("Трактор"), н. Бусаров ("Динамо" (Москва)), н. 
Дубровский ("Торос", ВХЛ), н. Кемппайнен (СКА), н. Ткачев (СКА, права), н. 
Рыбин, н. Бурдасов. 
Одной из главных задач "Салавата" в это межсезонье было заменить ушедшего 
в СКА Йоонаса Кемппайнена. И они успешно с этим справились, пригласив на 
его место центрфорварда "Йокерита" и сборной Финляндии, чемпиона мира 
Сакари Маннинена. Позицию бэк-апа, открывшуюся после отъезда за океан 
Тарасова, должен занять вернувшийся в Уфу Сохатский. Существенно по 
"Салавату" ударил тот факт, что Ткачев и Бурдасов решили продолжить карьеру 
в НХЛ. Частично эту потерю компенсировал обмен СКА, согласно которому, 
питерцы завладели правами на Ткачева, а уфимцы получили Никиту Сошникова, 
решившего вернуться из НХЛ. Защитную линию усилят Евгений Лисовец из 
минского "Динамо" и Михаил Пашнин из ЦСКА. 
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
 В "Салавате Юлаеве" - Никита Сошников! ХК "Салават Юлаев" и СКА (г. Санкт-
Петербург) совершили обмен правами на игроков. С 03 июня 2019 года уфимский 
клуб владеет правами на Никиту Сошникова, нападающего системы "Сент-Луис 
Блюз" (НХЛ), а права на экс-"юлаевца" Владимира Ткачева принадлежат 
питерскому СКА. Напомним, в минувшем сезоне форвард провел за "юлаевцев" 
70 матчей, в которых отметился 36 (9+27) набранными очками при показателе 
полезности "+5". Клуб благодарит Владимира Ткачева за яркую игру и желает 
успешного продолжения карьеры. Сразу после произведенного обмена Никита 
Сошников, на протяжении четырех сезонов выступавший в НХЛ и АХЛ, заключил 
контракт с "юлаевцами". Соглашение с талантливым 25-летним российским 
хоккеистом рассчитано на 2 сезона. СПРАВКА Сошников Никита Дмитриевич 
Родился 14.10.1993 в г. Нижний Тагил Рост - 181, вес - 84. Хват - левый. Игровая 
карьера: "Атланты" (МХЛ, 2010-2014), "Атлант" (КХЛ, 2013-2015), "Торонто Мейпл 
Лифс" (НХЛ, 2015-2017), "Торонто Марлиз" (АХЛ, 2015-2017), "Сент-Луис Блюз" 
(НХЛ, 2017-2019), "Сан-Антонио Ремпейдж" (АХЛ, 2018/19). Статистика в НХЛ: 87 
матчей, 16 (8+8) набранных очков, показатель полезности "-6", штрафные 
минуты - 26. Статистика в АХЛ: 99 матчей, 61 (34+27) набранное очко, показатель 
полезности "+46", штрафные минуты - 44. Василий Чижов, спортивный директор 
ХК "Салават Юлаев": - Мы очень хотели оставить Ткачева в составе, но ни с его 
стороны, ни со стороны его агента не последовало никаких встречных 
предложений. Поэтому мы занялись поиском крайнего нападающего, понимая, 
что Володи точно не будет в составе. Остановили выбор на Никите Сошникове. 
Никита - достаточно молод. При этом у него за плечами: 87 матчей в НХЛ, 99 
матчей в АХЛ. Нас подкупило то, что он очень настойчиво пробивался в основной 



 

 

состав очень сильных нхловских клубов: "Торонто" и "Сент-Луиса". И он не теряет 
надежды вернуться в НХЛ. Он осознает, что ближайшие два года станут для него 
определяющими в его спортивной карьере. Его настрой вселяет в нас 
уверенность, что он поможет нашей команде. 
"Сибирь" 
Пришли: в. Сятери ("Гранд-Рапидс", АХЛ), з. Ермаков (ЦСКА), з. Лофквист 
("Куньлунь"), з. Тимашов ("Автомобилист"), з. Хабаров, н. Коротков ("Ермак", 
ВХЛ), н. Пуустинен ("Нефтехимик"), н. Руохомаа ("Нефтехимик"), н. Торченюк 
("Автомобилист").  
Ушли: в. Тэйлор, з. Воробьев ("Автомобилист"), з. Климонтов, з. Пиганович, н. 
Брюле ("Куньлунь"), н. Пешехонов (ЦСКА), н. Ткаченко ("Динамо" (Москва)). 
Вполне неплохо к новому сезону готовится "Сибирь". Ее генеральному 
менеджеру Кириллу Фастовскому удалось вернуть в КХЛ известного нам по 
"Витязю" Харри Сятери и вновь пригласить защитника Андрея Ермакова. Как мы 
помним, именно в "Сибири" игрок достаточно неплохо сыграл в сезоне 2017-18, 
после чего его вернул ЦСКА, где в прошлом чемпионате он сыграл всего девять 
матчей в основной команде. Также новосибирский менеджмент хорошо 
сработал, подписав освободившихся после года в "Нефтехимике" Руохомаа и 
Пуустинена. Именно эти финские парни способны стать лидерами команды в 
атаке. Из ключевых потерь отметим усилившего сибиряков в прошлом сезоне 
Жильбера Брюле, который вернулся в "Куньлунь".  
"Трактор" 
Пришли: в. Федотов ("Салават Юлаев"), з. Виртанен ("Ферьестад", Швеция), з. 
Калинин ("Спартак"), з. Меньшиков ("Динамо" (Москва)), з. Назаркин ("Динамо" 
СПб, ВХЛ), з. Сергеев ("Алматы", Казахстан"), з. Терещенко ("Салават Юлаев"), 
н. Бабенко ("Северсталь"), н. Безруков ("Лада"), н. Руслан Карлин ("Динамо" 
(Москва)), н. Кручинин (СКА), н. Лисин ("Спартак"), н. Малыхин ("Ак Барс"), н. 
Седлак ("Коламбус", НХЛ), н. Фатеев ("Локомотив").  
Ушли: з. Жульдиков ("Салават Юлаев"), з. Петров ("Сочи"), з. Шинин, з. Никитин, 
Хлыстов, з. Желдаков, з. Рясенский ("Нефтехимик"), н. Бергстрем 
("Нефтехимик"), н. Щехура, н. Гюнге, н. Дугин, н. Кокуев, н. Рыбаков, н. Стоа, н. 
Энлунд, н. Кравцов ("Нью-Йорк Рейнджерс", НХЛ). 
Новое руководство "Трактора" также решило всерьез заняться вопросом 
комплектования команды на следующий сезон. Из СКА вернули Кручинина, 
который за сезон, проведенный в Питере, так и не сумел стать твердым игроком 
стартового состава в команде Ильи Воробьева. Также решено было дать шанс 
Энверу Лисину и Федору Малыхину, карьеры которых в последнее время 
двигаются куда угодно, но только не вверх. Неплохим усилением выглядит 
приглашение форварда "Коламбуса" Лукаша Седлака, который провел в составе 
"жакетов" последние три сезона.  
Вообще, в Челябинске собирается вполне боеспособный коллектив, который 
должен выходить в плей-офф и выступить там лучше, чем в прошлом году, когда 
он проиграл в первом раунде "Автомобилисту" с "сухим" счетом 0-4.  

https://allhockey.ru/article/show/357435-
Kazanskaya_revoljuciya_i_usilenie_Metallurga_Kak_vedut_sebya_na_rynke_kluby_
Vostoka 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Денис Кокарев подписал контракт со "Спартаком" 
(Чемпионат.com, Москва, 17 июня 2019) 

https://allhockey.ru/article/show/357435-Kazanskaya_revoljuciya_i_usilenie_Metallurga_Kak_vedut_sebya_na_rynke_kluby_Vostoka
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Нападающий Денис Кокарев пополнил состав "Спартака". По информации 
официального сайта красно-белых, односторонний контракт форварда 
рассчитан до 30 апреля 2020 года.  
Минувший сезон 34-летний нападающий провел в составе "Витязя", принял 
участие в 64 матчах и набрал 22 (7+15) очка. В КХЛ нападающий выступал также 
в ХК МВД, московском "Динамо", "Салавате Юлаеве" и магнитогорском 
"Металлурге". В лиге форвард провел 684 игры, в которых записал в личную 
статистику 319 (115+204) очков.  
Денис Кокарев является двукратным обладателем Кубка Гагарина и чемпионом 
мира 2012 года. 
В минувшем сезоне красно-белые вышли в плей-офф, где проиграли в первом 
раунде СКА со счетом 2-4. В межсезонье главным тренером московской команды 
был назначен Олег Знарок.  

https://www.championat.com/hockey/news-3783143-napadajuschij-denis-kokarev-
podpisal-kontrakt-so-spartakom.html 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" подал запрос о расторжении контракта с Граховиной 
(Чемпионат.com, Москва, 17 июня 2019) 
Президент "Барыса" Борис Иванищев сообщил о решении клуба расторгнуть 
контракт с чешским голкипером Домиником Граховиной и рассказал о ситуации с 
вратарями в команде. 
"Мы прощаемся с Граховиной, подали запрос о расторжении контракта. У нас нет 
первого или третьего номера в воротах. Все определяется спортивным 
принципом. Паскуаль определенно поможет нам в будущем. Кудрявцев получил 
шанс в "Номаде", который будет играть в Высшей хоккейной лиге. Карлссон? У 
него действующий контракт, давайте дадим ему реализовать себя. Все видели 
результат, когда Граховина был в команде", - приводит слова Иванищева 
Hokej.cz. 
В прошедшем сезоне Континентальной хоккейной лиги 24-летний Граховина 
провел 26 матчей и пропустил 57 голов.  

https://www.championat.com/hockey/news-3783321-prezident-barysa-my-podali-

zapros-o-rastorzhenii-kontrakta-s-grahovinoj.html 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" заключил пробный контракт с нападающим Бакошем 
(Чемпионат.com, Москва, 17 июня 2019) 
Хоккейный клуб "Адмирал" заключил пробное соглашение со словацким 
нападающим Мартином Бакошем сообщает официальный сайт Континентальной 
хоккейной лиги. 
29-летний Бакош в прошедшем сезоне выступал за ХК "Сочи". В регулярном 
чемпионате нападающий отыграл 22 матча, ему удалось набрать 15 (7+8) 
баллов при показателе полезности "+4" и двух минутах штрафного времени. В 
среднем Бакош проводил на площадке более 16 минут за матч. В плей-офф 
Бакош провел 6 игр. Забросил 1 шайбу и заработал 4 минуты штрафного 
времени. 
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"Адмирал" занял предпоследнее, 12-е место на "Востоке" по итогам регулярного 
чемпионата. В 62 играх команда смогла набрать 51 очко. Отстав от восьмого 
места, которое занял челябинский "Трактор", и зоны плей-офф на 7 очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-3783185-admiral-zakljuchil-probnyj-
kontrakt-s-napadajuschim-bakoshem.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 июня 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Инсайдер TSN поставил Подколзина на 8-е место в прогнозе на драфт НХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 июня 2019) 
Инсайдер TSN поставил Подколзина на 8-е место в прогнозе на драфт НХЛ  
Инсайдер TSN Боб Маккензи составил свой прогноз предстоящего драфта НХЛ. 
По его мнению, под первым номером будет выбран американец Джек Хьюз, 
второй номер получит финский игрок Каапо Какко. 
По мнению Маккензи, россиянин Василий Подколзин будет выбран под восьмым 
номером, что означает его переход в "Эдмонтон". 
В рейтинг Маккензи вошли Илья Николаев ("Локо", МХЛ, № 49 в списке), Даниил 
Мисюль ("Локо", МХЛ, № 50), Петр Кочетков ("Капитан", МХЛ, № 66), Семен 
Чистяков ("Толпар", МХЛ, № 81), Павел Дорофеев ("Стальные Лисы", МХЛ, № 82) 
и Егор Спиридонов ("Стальные Лисы", МХЛ, № 84). 
Драфт НХЛ 2019 года пройдет 21-22 июня 2019 в Ванкувере. 
Напомним, контракт 17-летнего Подколзина со СКА рассчитан до конца сезона-
2020/21. 
В прошедшем розыгрыше КХЛ СКА дошел до финала Западной конференции, 
где уступил в семи матчах будущему обладателю Кубка Гагарина ЦСКА.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1036780_Insajder_TSN_postavil_Podkolzi

na_na_8_je_mesto_v_prognoze_na_draft_NKhL 

Похожие сообщения (1): 

• Sportbox.ru, Москва, 18 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Толчинский: сходил с Кубком Гагарина в баню, но обошлось без экстрима 
(Чемпионат.com, Москва, 17 июня 2019) 
Нападающий ЦСКА Сергей Толчинский рассказал, как провел время с Кубком 
Гагарина. Трофей перешел в распоряжение форварда на три дня.  
"Хотел показать кубок своему дедушке, который играл в хоккей. Один из моих 
дедов выступал даже в легендарной армейской команде под руководством 
Анатолия Владимировича Тарасова. В итоге мы в Москве посидели с семьей за 
праздничным столом, также сходил с Кубком Гагарина в баню. Никакого экстрима 
- трофей просто стоял на фоне", - приводит слова Толчинского официальный 
сайт КХЛ.  
В сезоне-2018/19 ЦСКА впервые в истории стал обладателем Кубка Гагарина. В 
финальном матче подопечные Игоря Никитина обыграли "Авангард" со счетом 
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4-0. На пути к финалу "армейцы" прошли "Витязь" (4-0), московское "Динамо" (4-
1) и СКА (4-3).  

https://www.championat.com/hockey/news-3783139-tolchinskij-shodil-s-kubkom-
gagarina-v-banju-no-oboshlos-bez-ekstrima.html 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 июня 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" может выпустить объединенные абонементы на 
хоккей и футбол (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 июня 2019) 
Московский ХК "Динамо" предложил болельщикам идею выпуска объединенных 
абонементов на матчи хоккейной и футбольной команд "бело-голубых". 
В официальной группе хоккейного "Динамо" "Вконтакте" в понедельник был 
запущен опрос для болельщиков с предложением выпуска объединенных 
абонементов сразу для двух клубов, и на данный момент большинство 
поддерживает эту идею. 
Хоккейное и футбольное "Динамо" по ходу минувшего сезона переехали со своих 
прежних арен, которые они арендовали, на открытый после реконструкции 
стадион в Петровском парке, в котором под одной крышей находятся 
футбольный стадион и крытый спортивно-концертный комплекс.  

https://allhockey.ru/news/show/357382-
Moskovskoe_Dinamo_mozhet_vypustit_obedinennye_abonementy_na_hokkej_i_fut
bol 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" лишил городскую думу Челябинска VIP-ложи на арене 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 июня 2019) 
Городская дума Челябинска лишилась VIP-ложи в ледовой арене "Трактор". На 
весь будущий сезон ложу выкупил бизнесмен Валерий Бондаренко. Эту 
информацию подтвердил директор хоккейного клуба "Трактор" Борис Видгоф. 
"Да, Бондаренко действительно выкупил ложу за 10 млн рублей. Причем в пять 
раз дороже, чем это стоит на самом деле, - заявил Видгоф. - Перед нами 
поставлена задача, чтобы клуб зарабатывал. И это один из способов заработка". 
Между тем VIP-ложа челябинских депутатов находилась рядом с ложей, где 
собираются первые лица области. Городской думе она была предоставлена 
бесплатно. Ею пользовались не только депутаты, но также чиновники мэрии и 
главы районов. В думе уже выражают недовольство тем, что депутатов лишили 
престижных мест на трибуне. 
В "Тракторе" есть и другие VIP-ложи, которые обычно выкупаются 
представителями бизнеса. 
"Если понадобится, мы найдем для депутатов места, - заявил Видгоф. - Хотя не 
вижу ничего страшного в том, что им, если что, придется платить за такие места".  

https://allhockey.ru/news/show/357371-

Traktor_lishil_gorodskuju_dumu_Chelyabinska_VIP_lozhi_na_arene 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 июня 2019 

К заголовкам сообщений 
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